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МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ  
Р А Б О Т А  И ПОДГОТОВКА  
I  В Ы Б О Р А М П Р И Н Я Л И

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

ни« наиболее успешно тру
дится бригада трубоуклад
чиков, которую возглавляет 
П. П. Матвеев и которая 
занята в основном соору
жением оросительных си
стем. По-ударному работа
ют газоэлектросварщики 
П. С. Карпичев, А, И. Де
вяткин, В. Н. Стальмаков, 
а также молодой мелиора
тор Александр Брекотнин, 
награжденный знаком ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки».

В. МАРКОВ,

С бетонки, ведущей на 
нефтеперекачивающую стан
цию «Парабель», хорошо 
просматривается большая 
строительная площадйа. 
Здесь, на окраине райцент
ра, полтора года назад мон
тажники тоеста Омскнефте- 
проводстрсй забивали пер
вые колышки, делая раз- 
метку для фундаментов под 
объекты будущей газоком
прессорной станции. Теперь 
на этом месте выросли два 
больших производственных 
корпуса. Один называют 
служебно - эксплуатацион
ным блоком, второй — серд
це станции — компрессор
ный цех.

С дороги видны горы вы
нутой экскаваторами земли, 
ящики с оборудованием, 
штабели стройматериалов. 
Видно, как врашает своей 
ажурной стрелой кран, де
ловито снуют тяжелые авто- 
машины, работают трубоук
ладчики. На стройке сейчас 
горячие будни.

Здесь мы и встретили за
местителя управляющего 
трестом Омскнефтэпровод- 
строй И. И. Калугина.

— Сейчас у строителей 
самые напряженные дни, — 
сказал Игорь. Иванович. — 
Основные силы сосредоточе
ны на сооружении компрес
сорного цеха и ' монтаже 
технологического оборудова-

Г О Р Ш Е
Б У Д Н И
СТРОЙКИ
ния. К концу_ декабря ны
нешнего года цех должен 
быть сдан.

Здесь нужно выполнить 
большой объем общестрои
тельных, отделочных, мон
тажных работ. Своих сил у 
генподрядчика недостаточ
но. На помощь омичам при
ехали строители, монтажни
ки, электромонтажники, 
сантехники1 из Тюменской 
области, Новосибирска, Ке
мерова, Москвы.

— На объекте сейчас ра
ботают 235 человек, — гово
рит начальник строительно
го управления № 3 генпод
рядного треста Т. М. Шаки
ров. — Необходимое обору
дование и строительные ма
териалы есть. Работаем в 
две смены. Перед каждой 
бригадой поставлена кон
кретная задача и определе
ны сроки выполнения ра
бот. Общий трудовой настрой 
хороший. Одной из .лучших 
я назвал . бы в первую оче
редь бригаду Анатолия При
ступы, которая выполняет

плотницкие и бетонные ра
боты. Б этой бригаде 13 че
ловек. Трудятся , парни, бы
стро и добросовестно. В ко
роткий срок они сделали 
фундамент для электропрд- 
станции, и сейчас бригада 
каменщиков из СУ -6 треста 
Томскгазстрой ведет кладку 
стен.

Монтажники из Москвы 
приступили к установке в 
рабочее положение компрес-' 
сорных агрегатов. Компрес
сорный цех — ' большое, 
светлое, просторное помеще
ние, сделанное и з ’ алюми
ниевых панелей. Этот 
строительный материал об
ладает целым рядом поло
жительных качеств,- Он ле
гок И износоустойчив, к то
му же сооружение объектов 
из - алюмикие'вых панелей 
ведется намного быстрее, 
чем; из кирпича.

На трассе газопровода 
Нижневартовск — Парабель
— Кузбасс будет шесть та
ких станций. Парасельская
— первенец этого строитель
стве. В будущем году она 
должна работать с полной 
нагрузкой. Потребители 
ждут сибирский Таз ‘ и со 
сдачей станции в эксплуа
тацию они получат его зна
чительно больше, чем сей
час.

Сегодняшний ритм строй
ки позволяет надеяться, 
что монтажники уложатся 
в - установленные сроки и 
выполнят вое работы . с хо
рошим качеством,.

В. ЛЕБЕДЕВ.
с. Парабель.

В обстановке высокого 
трудового и политического 
подъема, вызванного реше
ниями ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, второй сес
сии Верховного Совета 
СССР, постановлением ЦК 
КПСС о ПО-й годовщине 
со дня рождения Б. И. Ле
нина, подготовкой к выбо
рам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
народных депутатов завер
шают в эти дни трудовые 
коллективы выполнение 
планов четвертого года пя
тилетки, готовятся по-ле
нински трудиться в насту
пающем — юбилейном 1980 
году.

Все более массовый ха
рактер приобретает социа
листическое соревнование 
за достойную встречу 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, дня 
выборов в органы Советской 
власти. Призыв партии — 
превратить 1980 год в год 
ударной работы, работы по- 
ленински, обеспечить вы
полнение и перевыполнение 
заданий пятилетки — встре
тил горячий отклик среди 
рабочих, колхозников, ин
теллигенции.

Эти сложные и ответст
венные задачи с наиболь
шим успехом решаются 
там, где партийные органи
зации по-настоящему забо
тятся о создании творче
ской, деловой обстановки в 
трудовых коллективах, ве
дут целенаправленную мас
сово-политическую работу 
среди людей. Развитие и со
вершенствование пропаган
ды и агитации, подчерки
вается в постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы», продиктовано не
обходимостью еще активнее 
помогать советскому чело
веку хорошо ориентиро
ваться во внутренних и 
международных событиях, 
вносить максимальный
вклад в общее дело, в стро
ительство коммунизма.

Важная задача партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских и идеологических 
организаций — глубоко 
разъяснять содержание и 
значение материалов но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР, положений 
и выводов, высказанных в 
речи товарища Л. И. Бреж
нева на Пленуме ЦК КПСС, 
постановления ЦК КПСС 
о 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Этой цели должны быть 
подчинены все формы и 
средства идейно-политиче
ского влияния на массы: 
устная агитация и пропа
ганда, печать, телевидение, 
радио, кино, деятельность 
культурно - просветит е л ь -  
вых учреждений. К этому 
важнейшему делу необхо
димо широко привлечь ру
ководящих партийных, со
ветских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомоль
ски х работников, деятелей 
науки и культуры, препода
вателей вузов, пропаганди
стов, докладчиков, лекто
ров общества «Знание», по
литинформаторов и агита
торов. В работу по разъяс
нению практических задач, 
поставленных в документах 
партии, они должны вло
жить все свои знания, все 
умение убеждать, всю си
лу души.

Ответственные задачи 
стоят перед партийными 
организациями в избира
тельную кампанию. По 
каждому избирательному 
участку должен быть свое
временно рассмотрен и ут
вержден состав агитаторов 
и политинформаторов, обес
печено их регулярное ин
структирование, снабжение 
информационно - пропаган
дистскими и справочными 
материалами. Особое вни
мание должно быть обраще
но на усиление деловитости 
и конкретности проводи
мых среди избирателей аги
тационно - пропаган д и с т- 
ских мероприятий, на опе
ративное и квалифициро
ванное разъяснение проис
ходящих событий, на то, 
чтобы не оставлять без от
вета ни один вопрос, волну
ющий трудящихся.

Следует повсеместно про
водить единые политдни, 
циклы лекций по предвы
борной тематике, вечера 
вопросов и ответов, тема
тические вечера на патрио
тические и интернацио
нальные темы, информаци
онные и читательские кон
ференции, отчеты руково
дителей, встречи с ветерана
ми революции, войны и 
труда, передовиками произ
водства, депутатами мест
ных Советов. Вея массово- 
политическая работа в пе
риод подготовки к выборам 
должна быть направлена на 
повышение политической н 
трудовой активности рабо
чих, колхозников, интелли
генции, мобилизации их 
творческих усилий на ус
пешное выполнение реше

ний XXV съезда партии, 
ноябрьского (1979 г.) и дру
гих Пленумов ЦК КПСС, 
указаний, содержащихся в 
выступлениях товарища 
Л. И. Брежнева, плана 1980 
года и десятой пятилетки в 
целом.

В центре внимания аги
тационно - пропаган д и с т- 
ского актива, средств мас
совой информации и про
паганды должны находить
ся вопросы повышения эф
фективности и качества ра
боты, воспитания у каж
дого труженика области 
чувства личной ответствен
ности за выполнение народ
нохозяйственных планов, 
укрепление трудовой и 
производственной дисцип
лины, сохранность социали
стической собственности. 
Актуальная задача — образ
цовое проведение зимовки 
скота, тщательная подготов
ка к весенним полевым ра
ботам, закладке основ вы
сокого урожая будущего го
да.

Необходимо на конкрет
ных примерах и фактах 
раскрывать реальные пре
имущества социализма пе
ред капитализмом, содержа
ние и дух новой Конститу
ции СССР, воспитывать у 
наших людей, особенно у 
молодежи, гордость за Стра
ну Советов, готовность 
встать на защиту великих 
социалистических завоева
ний. Глубоко и всесторонне 
разъяснять неутомимую и 
плодотворную деятельность 
ЦК КПСС, его Политбюро во 
главе с Генеральным се
кретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рищем Л. И. Брежневым, 
направленную на дальней
шее укрепление могущества 
нашей Родины, повышение 
благосостояния трудящих
ся, на укрепление мира, 
безопасности народов.

Боевая, конкретная, на
ступательная массово-поли
тическая работа в трудовых 
коллективах и по месту 
жительства будет способст
вовать преодолению отста
вания, где оно допущено, 
успешному выполнению 
каждым коллективом, райо
ном, городом и областью в 
целом планов и социалисти
ческих обязательств 1980 
года и десятой пятилетки, 
достойной встрече дня вы
боров в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
народных депутатов, 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Колхоз «Гигант» Шегар- 
ского района еще пятого 
декабря выполнил годовой 
план производства и реали
зации молока. Государству 
продано этого продукта на 
пять процентов больше про
шлогоднего.

Первенство в социалисти
ческом соревновании доярок 
держат Наталья Ивановна 
Кириллова, Леонида Ива
новка Скаридова, Мария 
Людвиговна Блажевич. Они 
первыми на Вознесенской 
ферме, специализирующей
ся на производстве молока, 
перешагнули в этом году 
трехтысячный рубеж.

В колхозе недавно было 
проведено собрание живот
новодов, на котором обсуж
далось постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работ
ников животноводства за 
увеличение производства и 
заготовок продукции живот
новодства в зимний период 
1979—1980 гг.». На собрании 
приняты социалистические 
обязательства на зимний 
стойловый период: произве
сти до. первого июня 1980 
года 800 тонн молока, из ко
торых 600 тонн предпола
гается продать государству. 
Прирост к соответствующе
му периоду J979 года соста
вит около пяти процентов.

В. БУМАЖКИН.

С НАРАСТАЮЩИМ 
У С П Е Х О М

Коллектив ПМК-3 — од
ного из самых крупных 
подразделений объединения 
Союзтомскмелиорация —• 
успешно завершил 1979 
год. Для орошения подго
товлен 701 гектар и осуше
но 516 гектаров земли в хо
зяйствах Томского района. 
Оба эти показатели значи
тельно -г— почти на 200 и 
100 гектаров — превышают 
плановые наметки. В целом 
коллектив мехколонны ост 
воил на мелиоративном 
строительстве, работая в 
основном на полях совхо
зов «Сте.пановский», «Ок
тябрь» и строящегося сов
хоза «Чернореченский», 
3 миллиона 781 тысячу руб
лей, что также выше пла
на.

В передовом подразделе-

УДАРНЫЙ ТРУД 

ПОЛИГРАФИСТОВ
Почти месяц коллектив 

Колпашевского -полиграфи
ческого объединения тру
дится в счет завершающего 
года десятой пятилетки. 
Трудным был нынешний 
год. Делалась пристройка к 
зданию типографии, уста
навливали и монтировали 
новое оборудование. Но и в 
таких условиях люди рабо
тали образцово. Сверх че
тырехлетней программы 
реализовано продукции бо
лее чем на четыре тысячи 
рублей. По итогам предок
тябрьского соревнования 
полиграфическое объедине
ние занесено на городскую 
Доску почета. В большой 
победе коллектива немалая 
заслуга линотипистки Ча- 
инской типографии В. А, 
Пановой, печатника В. Ф. 
Бабушкина, наборщиков 
Н, Т. Панченко, Р. П. Гра
чевой, печатников А. М. 
Кузнецовой, Т. 3. Шалдовой 
из Колпашева.

д. МЫСКОВ,
директор Колпашевско
го полиграфического 

объединения.

СВЕРХ ПЛАНА
У крыльца КлЮквинско- 

го Дома быта зажглась но
вогодняя елка. Коллектив 
отдаленного северного по
селка в Верхнекетском 
районе отметил свой тру
довой Новый год.

В нынешнем году каждо
му жителю было оказано 
услуг более чем на 12 руб
лей. Порадовали заказчи
ков модными фасонами 
портные, неплохо поработа
ли телемастера. В коллек
тиве, который возглавила 
Н. И. Знаменщикова, хоро
шо организовано социали
стическое соревнование, 
наставничество.

Не раз побеждали в со
ревновании закройщицы 
Л. Ф. Цимбал и Л. С. Ко
марова. Они стараются ис
пользовать новые направле
ния моды, современные 
виды отделки. Мастера хо
рошо помогают выпускни
цам Колпашевского ГПТУ, 
направленным на работу в 
Клюквинский Дом быта, 
Ирине Ненашевой й Ва
лентине Зарубиной.

А. ИВАШОВ.

Коммунист Александр 
Николаевич Рогожкин тру
дится токарем в прокатно
ремонтном цехе НГДУ 
Стрежепойнефть. Ему дове
ряют самые сложные зака
зы, которые он выполняет с

хорошим качеством. Алек
сандр Николаевич вносит 
большой вклад в выполне
ние социалистических обя
зательств комсомольско-мо
лодежной бригады В. Ля- 
шенко.

А. Рогожкин ведет боль
шую общественную работу, 
являясь членом партийного 
бюро цеха и председателем 
группы народного контроля.

Фото Н. Лесникова.

НА Л Е С О С Е К А Х  П Р И К Е Т Ь Я
в лесном цех©
о в л а с т и

. Степановка. Отлично ра
ботает в нынешнем году ме
ханизированная бригада 
В. В. Жгунова из Асланов- 
ского леспромхоза. 6 декаб
ря этот коллектив выполнил 
годовое обязательство, заго
товив 70 тысяч кубометров.

Передовая бригада реши
ла в завершающем ' году 
пятилетки трудиться по- 
ударному. Лесозаготовители 
объявили 110 'вахт и обяза
лись к 22 апреля выполнить 
план четырех месяцев, заго
товить не менее 40 процен
тов древесины, запланиро
ванной на год.

Хорошо работают бульдо

зеристы этого предприятия 
на сооружении подъездов к 
грузосборочной дороге Сте
пановка — Сайга. Механи
заторы В. В. Харьковский, 
Ф. Н, Попцов, Н, В. Маль
цев решили выполнить свои 
личные пятилетние задания 
ко дню рождения В. И, Ле
нина.

Лисица, На 14 дней рань
ше намеченного выполнил 
договорные обязательства 
транспортный комплекс Ли- 
сицынского лесопункта Ин- 
гузетского леспромхоза. В 
его составе, кроме механиза
торов, водители трех бригад. 
Лучше всех поработала 
бригада Юрия . Селрзнина. 
На втором месте — Георгий 
Полонский с экипажами. 
Бригада Владимира Гаврю- 
шкова 20 декабря выполни

ла годовой план по вывозке 
древесины.

Белый Яр. Бригада на по
грузке леса Нибегинского 
лесопункта Белоярского ле
сопромышленного комбина
та под руководством Иосифа 
Карловича Вейшторга еще 
16 декабря выполнила го
довой план. Из ■ лесосек от
гружено более .114 тысяч 
кубометров/ До конца года 
сверхплановый счет брига
ды возрастет на пять тысяч 
кубометров.

Благодаря хорошей работе 
операторов челюстных ' по
грузчиков бесперебойно
идет вывозка. Бригада води
телей, возглавляемая ' Ни
колаем Петровичем Калаш
никовым, справилась с годо
вым планом еще 1 декабря. 
За месяц дополнительно 
^зывезено почти 4 тысячи 
кубометров.

К а н д и д а т ы  н а р о д а

Торжественно украшен 
актовый зал одного из учеб
ных корпусов' Томского по
литехнического института. 
Сюда на предвыборное соб
рание по выдвижению каш 
дидата в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ки
ровскому избирательному 
округу № 751 г . Томска при
шли студенты, преподавате
ли, ученые, рабочие и слу
жащие старейшего в Сиби
ри вуза.

Собрание открыл секре
тарь парткома В. А. Кочегу- 
ров. Нынешняя избиратель
ная кампания, сказал он, 
проходит в обстановке ог
ромного трудового и поли
тического подъема, вызван
ного решениями ноябрьско
го (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС, сессий Верховного 
Совета СССР и РСФСР, 
подготовкой к 110-й годов- 

i шине со дня рождения В. И. 
Ленина. Коллектив политех
ников ’ сегодня собрался, 
чтобы назвать своего канди
дата в депутаты Верховного 

i. Совета республики, 
t Слово предоставляется

проректору по науке про
фессору В. А. Москалеву.

— Коллектив нашего ин
ститута — говорит В. А. 
Москалев, — идет к выбо
рам с хорошими трудовыми 
достижениями. За четыре 
года пятилетки в ТПИ под
готовлено бодее 10 тысяч, 
инженеров по многим спе
циальностям, около 200 док
торов и кандидатов наук. 
Объем научно-исследова
тельских работ составил за 
эти годы 70 миллионов руб
лей, экономический эффект 
от внедрения — около 200 
миллионов рублей. Боль- 

' шую и постоянную помощь 
нашему институту и всей 
томской науке оказывает 
Государственный комитет 
СССР по науке и технике. Я 
предлагаю выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ки
ровскому избирательному 
округу № 751-г. Томска пер
вого заместителя председа
теля Государственного ко
митета СССР по науке и 
технике Леонида Николае
вича Ефремова. . На всех 
участках работы, куда бы 
ни направляла его партия. 
Л. Н. Ефремов проявлял и 
проявляет инициативу, пар
тийную принципиальность, 
требовательность, внимание 
и заботливое отношение к 
людям. Его отличают глубо

кое знание дела, чувство

высокой ответственности.
— Ученые нашего города, 

— отмечает заведующий ка
федрой техники разведки 
полезных ископаемых, про
фессор С. С. Сулакшин, — 
сделали многое для освоения 
природных богатств Сибири, 
но еще . больше предстоит 
сделать. В решении этих 
задач томские .ученые на
деются на помощь Госкоми
тета СССР по науке и тех
нике, и мы уверены, что . она 
всегда будет оказана. Я с 
большой убежденностью 
поддерживаю предложение 
о выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР Леонида Никола
евича Ефремова.

Выдвижение кандидатуры 
Л. Н. Ефремова поддержали 
также стзтдентка электро
энергетического фа культе- 
та, отличница учебы. Ольга 
Язева и ученый секретарь 
НИИ ядерной физики В. К. 
Кононов.

Единогласно прини.мается 
постановление собрания: 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Кировскому из
бирательному округу N° 751 
г. Томска первого замести
теля председателя Госкоми
тета СССР По науке и тех
нике Леонида Николаевича 
Ефремова.

* * *
Предвыборное собрание

по выдвижению кандидата 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Кировскому 
избирательному округу
№  751 г. Томска состоялось 
также в коллективе произ
водственного объединения 
«Контур». С предложением 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР первого заместителя 
председателя Госкомитета 
СССР по науке и технике 
Л. Н. Ефремова выступил 
начальник СКВ П. И. Ба
бин. Его предложение под
держали главный инженер 
объединения Б. А. Коври
гин, слесарь-инструменталь
щик В. А. Барановский, ра- 
дис-моптажницы В. М. Ива
нова и Е. Г. Терентьева.

Собрание единогласно 
принимает постановление: 
выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Кировскому из- 
бипателькому округу ■ N° 751 
г. Томска первого замести
теля Госкомитета СССР по 
науке и технике Леонида 
Николаевича Ефремова.

t  *  *

Предвыборное собрание 
коллектива преподавателей, 
студентов, рабочих и слу-' 
жащих медицинского ин
ститута открыл секретарь 
парткома В. Д. Михайлов.

Слово предоставлено
ректору мединститута про

фессору М. А, Медведеву.
— Предлагаю, — говорит 

М. А. Медведев, — выдви
нуть кандидатом в Томский 
областной Совет народных t 
депутатов секретаря обкома 
КПСС Петра Яковлевича 
Слезко.

Выступающий знакомит 
собравшихся с биографией 
П. Я. Слезко, говорит о его 
большом опыте работы с 
молодежью, умении по-де
ловому решать вопросы, 
связанные с развитием, нау
ки, высшей школы, практи
ческого здравоохранения.

С большим .удовлетво
рением поддерживаю выд
винутую . кандидатуру, — 
сказал профессор А. В. 
Лирман. — П. Я. Слезко —- 
яркий представитель со
ветской интеллигенции, 
опытный партийный работ
ник, организатор и руково
дитель, жизненным прин
ципом которого является 
государственный подход к 
решению любой обществен
но-важной проблемы.

— Мы, студенты, едино
душно поддерживаем кан
дидатуру П. Я. Слезко, — 
заявила с трибуны сту
дентка V курса лечебного 
факультета ленинская сти
пендиатка Н. Чечина. — 
Мы знаем Петра Яковлеви
ча, не только по ярким, по- 
партийному 'страстным вы
ступлениям перед моло
дежью, но и часто видим

его на студенческих меро
приятиях, в общежитиях. 
Он всегда, интересуется на
шей учебой, досугом, бы
том. '

Кандидатуру П. Я. Слез
ко поддержала также от 
имени рабочих института 
штукатур-маляр Н. Н. Ни- 
киенко.

Общее собрание едино
душно постановляет: выд
винуть кандидатом в депу
таты областного Совета на
родных депутатов по изби
рательному округу №  49 се
кретаря обкома КПСС Слез
ко Петра Яковлевича,

*■* *
В Торжественно украшен

ном помещении цеха N° 1 
собрался' коллектив завода 
крупнопанельного домо
строения для того, чтобы 
выдвинуть своего кандидата 
в депутаты областного Со
вета народных депутатов.

Слово предоставляется 
технологу арматурного цеха 
комсомолке Татьяне Зайце
вой:

— Я вношу предложение 
выдвинуть кандидатом в де
путаты по избирательному 
округу N° 58 в Томский об
ластной Совет народных де
путатов Ольгу Ивановну По- 
падьину, комсорга комсо
мольско-молодежной брига
ды отделочников цеха N° 1, 
Ольга Ивановна закончила 
в ,1,977. .году ГПТУ-33 - и за 
время работы показала себя 
с самой хорошей стороны. 
Ей присвоено звание «Удар
ник коммунистического тру
да».

Выдвижение О. И. Попа- 
дьиной горячо поддержал 
секретарь комсомольского 
бюро завода Юрий Ступин.

— Ольга Лопадьина — за
мечательный работник, ак
тивная общественница, ве
дет шефскую работу в шко
ле N° 44. Ее бригада взяла 
обязательство выполнить 
план двух месяцев завер
шающего года десятой пя
тилетки ко дню выборов.

— Ольга Ивановна — хо
роший, отзывчивый това
рищ, мы надеемся, что она 
оправдает наше доверие, — 
сказал электрик завода 
В. И. Кожинов.

Весь коллектив завода 
единодушно поддержал мне
ние своих товарищей по 
труду. Собрание приняло 
постановление: выдвинуть
кандидатом в депутаты об
ластного Совета народных 
депутатов по избирательно
му округу №  58 штукатура- 
маляра, комсорга комсо
мольско-молодежной брига
ды цеха № 1 завода КПД 
Ольгу Ивановну Попадьину. 

* * *
В ГПТУ № 34 состоялось 

собрание по выдвижению 
кандидата в депутаты обла
стного Совета народных де
путатов.

Предвыборное собрание 
коллектива открыла секре: . 
тарь партийной организа
ции Т. П. Михеенко и пре
доставила слово мастеру 
производственного обучения 
Т. М. Гвоздевой:

— Тридцать лет прорабо
тала на заводе резиновой

обуви Прасковья Федоровна 
Фролова, Герой Социалисти
ческого Труда, Предлагаю, 
ее выдвинуть кандидатом в . 
депутаты областного Совета 
народных депутатов. Сейчас 
она . у нас мастером произ-'
водственного обучения........
Ее биография характерна 

для многих тружеников на
шей страны. Прошла путь 
от ученицы ФЗО до перво
классного мастера своего 
дела, руководителя одной и-з 
лучших бригад завода. Вот 
уже два десятилетия она'яв
ляется наставником, щедро 
делится своим опытом ■ с 
молодыми специалистами. 
И сейчас Прасковья. Фядо- 
ровна взялась за очень от
ветственный участок.—  за 
подготовку будущих рабо
чих в стенах ГПТУ.

— Мы. ’КОМСОМОЛЬЦЫ, —
сказал А. Матвеев. секре
тарь комсомольской органи
зации • училища,— .горячо 
одобряем кандидатуру Пра
сковьи Федоровны. За то, в
общем-то короткое.. время,-
которое она работает в учи
лище, Прасковья Федоровна- 
стала для нас не только хо-. 
рошим учителем, но доб-: 
рым и чутким другом.

— Присоединяюсь к мне
нию товарищей, — заявила 
преподаватель Н. Л. Буко
ва.

Собрание . коллектива- 
ГПТУ № 34 единодушно 
постановило: кандидатом в 
депутаты областного Совета - 
народных депутатов по из
бирательному округу № ю 
г. Томска выдвинуть Пра
сковью Федоровну Фролову.

з
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ПОД ЗНАКОМ БРИГАДНОГО ПОДРЯДА
Решения ноябрьского

(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
постановления Центрально
го Комитета партии по иде
ологическим вопросам тре
буют. повышения эффектив
ности воспитательной рабо
ты в трудовых коллекти
вах, ее влияния на произ
водственную деятельность. 
«Советский человек, — го
ворится в постановлении 
ЦК 'КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы», —  должен ясно со
знавать общественную зна
чимость своего личного уча
стия в выполнении народ
нохозяйственных планов, 
ускорении научно-техниче
ского прогресса как веша
ющего "условия дальнейшего 
укрепления могущества Ро
дины, победы коммунизма».

Может быть, необходи
мость и обязательность это
го требования стали для ме
ня особенно реальными с 
тех пор, как я руковожу 
школой. коммунистического 
труда в  бригаде, которую 
возглавляю.

В условиях интенсифика
ции нащей социалистиче
ской экономики, курса на 
всемерное повышение эф
фективности производства, 
последовательно проводимо
го -партией, особенно, после 
XXV съезда, трудно назвать 
такой участок хозяйствен
ной деятельности, на кото
рый не влияла бы положи
тельно правильно постав

ленная экономическая уче
ба. Она позволяет связать 
воедино коммунистическую 
идеологию, экономическую 
политику партии, теорию и 
практику хозяйственного 
строительства, влияет на ре
шение конкретных произ
водственных задач. Она — 
эта экономическая учеба — 
позволяет шире использо
вать прогрессивные методы 
работы, повышает актив
ность трудящихся, создает 
то, о чем говорил на но
ябрьском (1979 г.) Пленуме 
Центрального Комитета пар
тии Леонид Ильич Брежнев, 
— обстановку «взаимной 
требовательности и взаимо
помощи в труде».

Эти истины я хорошо по
нял, когда стал руково
дить , комплексной строи
тельной бригадой, одновре
менно заканчивая институт, 
изучая положительный
опыт лучших строительных 
организаций страны. Но 
особенно эти вопросы стали 
для меня актуальными, 
когда на меня возложили 
обязанности пропагандиста 
в бригаде и предложили 
изучать тему «Бригадный 
подряд — форма хозяйст
венного расчета». С бригад
ным расчетом все мы, ко
нечно, были знакомы и 
раньше: по этому методу 
коллектив трудится с 1976 
года. Но детальная прора
ботка учебной программы 
позволила открыть. новые

возможности бригадного 
подряда - • • и слушателям, 
и мне, бригадиру.

Конечно, с одной сторо
ны, мне вроде бы и  л е г ч е : я 
отлично знаю каждого из 
семнадцати слушателей, 
ежедневно встречаюсь с 
ними. А с другой • стороны, 
бригадир-пропагандист не 
может «воспарять в теоре
тические выси» — в любой 
момент товарищи по кол
лективу могут спросить его, 
а как он думает применить 
то или иное новшество, ту 
или иную сильную сторону 
бригадного подряда. Причем 
не когда-то вообще, а завтра 
же, на том объекте, где все 
мы работаем...

Вот почему выводы при 
изучении этого курса мы 
делали коллективные. Пре
жде всего поняли, что 
очень многое зависит от 
повышения квалификации 
каждого члена бригады. 
Сейчас все владеют смеж
ными профессиями — мон
тажников, каменщиков,
сварщиков, бетонщиков — и 
всегда могут помочь това
рищу", заменить его в слу
чае необходимости. Очень 
важны тщательный учет и 
экономное расходование 
строительных материалов. В 
1978 году, например, мы по
лучили от бригадного под
ряда экономический эффект 
в 7,3 тысячи рублей. Он в 
значительной мере ‘ объяс
няется выработанным в 
процессе работы и учебы

высоким чувством ответст
венности каждого за береж
ным расходованием того 
народного достояния, кото
рое нам, строителям, дове
рено. Достаточно сказать, 
что ежедневный учет при
хода и расхода строитель
ных материалов у нас ве
дут не только бригадир — 
каждый член бригады. Вот 
почему естественны и про
явления инициативы, на
правленной на экономию 
народного добра. Так, по 
предложению, возникшему 
на занятиях, мы заменили 
металлические консоли, 
употребляемые при монта
же, на более короткие, что 
сразу. на одном объекте 
принесло экономию в 763 
рубля. Уменьшили и высо
ту кирпичных перегородок 
на картофелехранилище 
№ 3. Только на этом объек
те мы сэкономили государ
ству 7.265 рублей. Думаю, 
что без углубленного изуче
ния бригадного подряда, без 
повседневной «примерки» 
его теоретических положе
ний и методов к нашему 
конкретному, повседневному 
ТРУДУ такие результаты не 
были бы возможными.
. Производительность тру
да выросла в бригаде за 
последний год почти на 20 
процентов, сменные задания 
систематически выполня
ются на 140—160 процентов. 
Все это позволило нам до
срочно выполнить обяза
тельство — завершить план

четырех лет пятилетки к 
62-й годовщине Великого 
Октября, а затем взять но- 
,вое обязательство — выпол
нить пятилетку к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Изучение прогрессивного 
метода организации труда 
позволило нам предельно 
конкретизировать социали
стическое соревнование, 
сделать его действенной 
формой организации повсе
дневной работы, способом 
выражения трудовых воз
можностей коллектива.

Изучение курса по бри
гадному подряду дало и про
пагандисту, и слушателям 
возможность понять, что 
используются у нас далеко 
не все резервы, которые та
ит в себе эффективный ме
тод хозяйствования. Тут 
многое зависит "и от инже
нерных служб треста. Ведь 
пока ни одного объекта «под 
ключ» мы еще не сдали. 
Но реальность этого пони
мает в бригаде каждый. К 
этому мы стремимся.

Опыт пропагандиста у ме
ня небольшой. Но я понял, 
что работа школы коммуни
стического труда, экономи
ческое образование в тру
довом коллективе приносят 
реальную отдачу в решении 
кардинальной задачи, по
ставленной партией,—повы
шении эффективности и ка
чества производства.

А. ЛЯЩ ЕНКО, 
бригадир комплексной 
бригады СУ-4 треста 
Томскпромстрой, про

пагандист.

Знания, опыт,
творческую энер
гию пропаганди
стов -— на выпол-
нение призыва
партии: «Превра-
тить 1980 год в год
ударной работы,
работы по-ленин-
ски!».

По ленинской 
т е м а т и к е
Многие теоретичеснис семи

нары в системе политического 
образования работают в этом 
юбилейного учебном году по 
ленинской тематике. Несколь
ко таких семинаров создано в 
Молчановском районе. Они 
изучают тему: «Ленин, КПСС 
о *  науке, образовании и вос
питании». С содержательны
ми и аналитичными докла
дами выступили на семинаре 
учителя молчановских сред-’ 
ней и восмилетней школ Н. Н. 
Попова, Е. Т. Орлов, А. И. Пы- 
халов, преподаватель Ново- 
строевской школы В. С. Маль
цев.

При Сулзатской средней 
школе слушатели теоретиче
ского семинара создали му
зей истории села, принимают 
активное участие в занятиях 
кружка комсомольской полит
учебы, где изучается биогра
фия В. И. Ленина.

А. ФЕДОРОВА.

З А Д А Ч И

ПАРТИЙНЫХ
БИБЛИОТЕК

В Доме политического 
просвещения обкома КПСС 
состоялось совещание биб
лиотекарей кабинетов по
литпросвещения Томска. 
Перед собравшимися вы
ступила заведующая биб
лиотекой Дома политпро
свещения В. П. Дягилева. 
Она проанализировала ра
боту библиотеки Кировско
го райкома КПСС, расска
зала о задачах по пропаган
де материалов ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
выступления на нем това
рища Л. И. Брежнева, по
становления ЦК КПСС «О 
110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина».

Участники совещания 
ознакомились с книжными 
выставками: «К 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина», «Навстречу выбо
рам», «Актуальные вопросы 
идеологической работы 
КПСС».

ФУНДАМЕНТ
ТВОРЧЕСТВА
Творческая интеллигенция 

Томска приступила к изу
чению курса «Ленин
ская теория отражения и 
актуальные проблемы со
ветского искусства». Теоре-. 
тические семинары по этой 
проблеме созданы для ар
тистов, художников, музы
кантов, работников клубов и 

' библиотек. Им в помощь в 
Доме политического просве
щения обкома КПСС орга
низован цикл лекций. В нем 
на темы «Ленинизм — рево
люционное знамя нашей 
эпохи», «Ленинская теория 

. отражения — основа марк
систско-ленинской эстети
ки», «Искусство как форма 
общественного сознания»

|уже выступили преподава
тели томских вузов Г. И. 
Петрова, С. С. Парамонов, 
Р. И. Колесникова.

КОГДА УЧЕБА МОБИЛИЗУЕТ
Совхоз «Степановский» 

расположен вблизи област
ного центра. Хозяйство спе
циализируется на производ
стве овощей и картофеля. 
Из года в год крепнет наша 
экономика, коллектив доби
вается хороших результа
тов. Досрочно, за четыре 
года, выполнена пятилет
ка. Дополнительно произве
дено и реализовано более 
10 тысяч тонн овощей, око
ло двух тысяч тонн карто
феля. Возросли производи
тельность труда, прибыль, 
снижена себестоимость
продукции. : Все это — ре
зультат организаторской и 
воспитательной' работы ди
рекции, партийного и проф
союзного комитетов, тру
довой активности, полити
ческой зрелости коллекти
ва.

Партийная организация 
совхоза, руководствуясь 
указаниями XXV съезда 
КПСС, постановлением ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты», материалами ноябрь
ского (1979 г.) Пленума Цен
трального комитета партии, 
постоянно работает над вос
питанием коллектива, моби
лизацией его на выполне
ние народнохозяйственных 
планов, социалистических 
обязательств. Важную роль 
в этом играет система уче

бы коммунистов и беспар
тийных.

Во всем многообразии 
школ, кружков и семина
ров я особо выделил бы си
стему экономической учебы. 
Учатся у нас все. Руководи
тели и специалисты — в 
экономической школе, ме
ханизаторы, строители, ово- 
щеводь! — в школах комму
нистического труда. Их у 
нас действует пять, число 
слушателей превысило 160 
человек.

Партком • в соответст
вии с решениями отчетно- 
выборного собрания • до
бивается, чтобы учеба эта 
носила действенный харак
тер, активно влияла на от
ношение работников к труг 
ДУ, укрепление хозрасчета. 
Пропагандистскую работу 
поручаем найболее подго
товленным и грамотным 
специалистам. Среди них — 
директор совхоза А. Ф. 
Руденко, главный агроном 
Г. И. Милованова, главный 
экономист Л. Г. Гудничева, 
главный инженер А. А. Гуд- 
ничев и другие.

В минувшем и нынешнем 
году 'слушатели экономиче
ской школы и школ комму
нистического труда изучают 
передовой опыт родствен
ных предприятий, вопросы 
бригадного хозрасчетного 
подряда. Все это имеет са
мое непосредственное отно

шение к нашей повседнев
ной производственной прак
тике. Ведь на хозрасчетном 
подряде уже второй год ра
ботают все звенья закрыто
го и открытого грунта, хоз
расчет внедрен практиче
ски во всех подразделениях 
совхоза.

Партком систематически 
контролирует качество за
нятий, их идейно-теорети
ческое содержание. Так, на
пример, на заседании ко
митета мы детально проана
лизировали ход занятий в 
экономической школе, кото
рой руководит Л. Г. Гудни
чева. Пропагандисты строят 
свою работу по личным 
творческим планам, стара
ются дойти , до каждого, 
стремятся не только дать 
слушателям знания, но и 
научить применять их в 
конкретных производствен
ных делах. Такая установка 
дает реальную отдачу. Слу
шатели школы коммунисти
ческого труда, которой ру
ководит Галина Ивановна 
Милованова, — тепличницы. 
Они успешно выполнили 
обязательства, вырастили 
высокий урожай огурцов, 
собрали их сверх плана 
около 200 тонн. Пропаган
дист А. А. Гудничев добил
ся, чтобы слушатели его 
школы стали высококвали
фицированными механиза
торами первого и второго 
классов.

То же можно сказать, и о 
других наших школах эко
номического образования 
кадров.

Таких результатов уда
лось добиться, широко 
применяя метод практиче
ских занятий, подготовку 
рефератов. Это развивает 
интерес слушателей к зна
ниям, побуждает к творче
ству, анализу работы кол
лектива, воспитывает чувст
во хозяина производства.

Нынешний учебный год 
проходит под знаком ленин
ского «юбилея. Наши про
пагандисты ■ ■■ в полном со
ответствии с постановлени
ем ЦК КПСС «О 110-й го
довщине со дня рождение 
Владимира Ильича Ленина» 
стремятся, чтобы слуша
тели особенно глубоко и 
основательно изучали про
изведения В. И. Ленина, 
важнейшие документы Ком
мунистической партии и 
Советского правительства. 
Недавно во всех школах 
прошли занятия по изуче
нию материалов ноябрьско
го (1979 Гт) Пленума ЦК 
КПСС, выступления на нем 
товарища Л. И. Брежнева. 
На них: обсуждались 'задачи 
коллективов.и каждого слу
шателя по выполнению за
даний завершающего года 
пятилетки. Прочные эконо
мические знания станут хо
рошей основой для разви
тия трудовой активности.

И. ЕМЕЛЬЯНОВ,
секретарь парткома сов

хоза «Степановский».
Томский район.

Шестой год выполняет обя
занности пропагандиста стар
ший мастер участка цеха 
№ 3 манометрового завода ком
мунист Султан Зайндиевич

НА СНИМКЕ (слева напра
во): Герой Социалистического 
Труда Э. Б. Быкова, пропа
гандист С. 3. Жанхотов, сле

сарь-регулировщик Г. Г. Ро- 
бертус, слесари-механосбор
щики Н. А. Макарова и Г. В. 
Афанасьева.

Фото В. Казанцева.

Жанхотов. Его занятия отли
чают высокий идейный уро
вень, глубина, постоянная 
опора на первоисточники. Вы
сока активность слушателей.

29 декабря 1979 года
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проблемы управления |Союзтомскмелиорация:
В  о б ъ е д и н е н и и  С о ю зт о м с к м е л и о р а ц и я  

работает б о л е е  5 т ы сяч ч е л о в е к . Е г о  п о д 
р а з д е л е н и я  о б н о в л я ю т  зе м л и , со о р у ж а ю т  

5 сист ем ы  о р о ш е н и я  и  о с у ш е н и я  п о л е й , roll товят к  р а зр а б от к е  т ор ф о м ест ор о ж д ен и я . 
s М е л и о р а т о р ы  т акж е п р о к л а д ы в а ю т  д о р о -  
s  ги , бурят  и рем онт ирую т  с к в а ж и н ы  д л я  
| в о д о с н а б ж е н и я  ф ерм . И  м н о г о  строят — 
| ж и л ы е  д о м а  и п р о и з в о д с т в е н н ы е  з д а н и я  — 
| к а к  в  Т о м с к е , так и в р а й о н а х  обла ст и, на

ю г е  и с е в е р е . С л о ж н а  п р о и з в о д с т в е н н а я  я 
деят ельност ь эт ого  к ол лек т и ва , с л о ж н о  я 
е ю  у п р а вл ят ь. S

К а к  в с я к о е  н о в о е  д е л о , м е л и о р а ц и я  п о - я 
р о д и л а  н е м а л о  п р о б л е м . В свет е н о я б р ь - я 
с к о г о  П л е н у м а  Ц К  К П С С  о н и  вы ст упаю т  § 
е щ е  б о л е е  в ы п у к л о . О  н е к о т о р ы х  и з  н и х , | 
в  о с н о в н о м  к а с а ю щ и х с я  работ ы  треста я  
Т о м с к с о в х о з п р о м с т р о й , р а сск а зы в а е т ся  в  з 
статьях н а ш е го  к о р р е сп о н д е н т а .
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2. Ч у в с т в о  цели
ВСЮ пятилетку совхоз 

«Чернореченский» не
пременно фигурирует 
в разных отчетах объедине

ния как наиболее важный 
объект. Шутка ли: начиная 
с нуля, построить сразу це
лый совхоз. Не было ниче
го—лесистая низина, зали
ваемая паводковыми вода
ми Томи, а тут производст
венные помещения и жилье, 
заходи, живи и работай, 
земледелец. Увлекательная 
идея. И  размах -широкий: 
новый совхоз должен в год 
производить продукции поч
ти на 5 миллионов рублей! 
Именно в таком строитель
стве — целыми совхозами— 
мелиораторы видят пер
спективу. Уже не надо раз
мениваться по мелочам: си
лы будут сконцентрирова
ны. Поэтому вслед за «Чер- 
нореченским» в Томском же 
районе  ̂намечено построить 
еще один совхоз — «Искра».
С той разницей, что если 
«Чернореченский» будет 
специализироваться в ос
новном на выращивании 
овощей, то «Искра» — на 
производстве животноводче
ской продукции.

Так на бумаге. На земле 
все это выглядит менее вну
шительно. И совхоз «Чер
нореченский», который че
рез год уже должен выда
вать продукцию, до сих пор 
представляет из себя пу
стырь, где «нулей» гораздо 
больше, чем крыш. И нынче 
строители ПХЛК-2 произвели 
подрядные работы на сум
му, в два раза меньшую 
плановой (план — 1 мил
лион 900 тысяч рублей, ос
воено 900 тысяч рублей). 
Как и на промузле, здесь 
тоже велики простои, выз
ванные плохим снабжением 
и слабой дисциплиной. 
Редко кто из рабочих задер
живается в ПМК больше го
да. Только летом ушли 42 
человека — сильные брига
ды, как отметил главный 
инженер ПМК-2 А. В. 
Мордовии, тоже, как, и его 
коллега в ПМК-14, исполня
ющий обязанности начала-, 
ника мехколонны.

Но Александр Викторович 
назвал, и отрадный факт: за, 
год удалось осуществить 
ввод основных фондов бо
лее чем на миллион рублей. 
Это—два жилых дома, уча
сток теплотрассы, холодные 
склады и стоянки для ма
шин, тракторные боксы, об
щежитие, временная ко
тельная, асфальтобетонный 
завод, канализация и водо
провод. В общем, список 
длинный. В основном гото
вы и ремонтные мастерские, 
но их мелиораторы не спе
шат сдавать, используя под 
растворобетонный узел и 
ремонтируя там свою тех
нику. Близки к сдаче кор
моцех, санпропускник, весы 
и силосные траншеи на жи
вотноводческом комплексе. 
И сам коровник можно бы
ло бы завершить, будь под 
рукой плиты перекрытий...

Фронт работ для строите
лей, особенно для камен
щиков, сейчас есть. Не то, 
что летом. Но не стало са
мих строителей.

-— Мы переведем к тебе 
бригаду Новикова с пром- 
узла, — пообещал управля
ющий трестом Г. F. Коро
бов А. В. Мордовину, — 
все равно она там простаи
вает.

Что ж, для бригады 
А. Новикова, возможно, это 
и выход. А  для других? 
Снова вспомнилось собра
ние в ПМК-14. И такая ста
тистика: если план повыше
ния производительности 
труда той мехколонной вы
полнен всего на 86 процен
тов, то фонд зарплаты вы
бран на 120 процентов. По
добная ситуация склады
вается и здесь.

Переброска бригад с места 
на место—это, конечно, полу
мера. Нужна четкая органи
зация труда в. каждом кол- < 
лективе. А  в названных 
мехколоннах речь, напри

мер, о бригадном подряде 
даже и не заходит. Но нель
зя сказать, чтобы вопросы 
организации труда в целом 
по объединению пущены на 
самотек. Внедряется цехо
вая система. Медленно, но 
улучшается качество ме
лиоративного строитель
ства, особенно сооружения . 
оросительных систем.

Анализируя причины
несвоевременного ввода 
мощностей, секретарь парт
организации В. К. Рохин 
увидел корень зла в том, 
что в коллективах объеди
нения, начиная с первых 
руководителей, нет должно
го беспокойства именно за 
ввод объектов. Считают 
только вал, рубли. С рубля 
начинаются и рублем закан
чиваются планерки на всех 
уровнях. За ними иногда 
теряются из виду конкрет
ные гектары и здания. И 
получается, что коллектив 
Колпашевского СУ-17, вы
полнив в этом году подряд
ные работы более чем на 
800 тысяч рублей, не сдал 
хозяйствам ни одного гек
тара мелиорируемых зе
мель. Подобная картина в 
ПМК-10, СУ-8 и других под
разделениях. Можно даже 
ходить в передовиках, ос
воив солидные суммы, но 
так и не сделав дела.

Все это следствие скоро
спелого планирования, от
сутствия должного контроля 
за ходом строительства. 
Бывает, что и титульные 
списки перекраиваются в те
чение года. В итоге — ог
ромное количество незавер
шенного производства (на 
1 ноября оно составило 
27.378 тысяч рублей). Тако
вы плоды практики, строгб 
осужденной ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС.

В связи с этим В. К. Ро
хин предлагал на отчетно- 
выборном партийном собра
нии в основу социалистиче
ского соревнования мелио
раторов положить борьбу за 
своевременную сдачу объ
ектов в эксплуатацию. Это 
оздоровит и моральный 
климат в коллективах. Не 
погоня за «освоенным» руб
лем, которая при больших 
объемах земляных работ и 
слабом контроле приводит 
нередко к припискам, а по
стоянное чувство цели 
своего труда, ответственно
сти за его результаты — 
это должно быть в основе 
жизни каждого подразделе
ния. Каждой бригады.

Рубли, понятно, считать 
надо. Особенно затраченные 
зря, без должной отдачи. И 
это в первую очередь каса
ется самих работников уп
равления. Из каждого зара
ботанного объединением 
рубля, по данным В. К. Ро- 
хина, восемнадцать копеек 
уходит на содержание ап
парата управления, вклю
чая сюда и ПМК. Много это 
или мало? Для сравнения: 
столько же затрачивается 
на содержание автотранс
порта и на четыре копейки 
меньше — на зарплату ра
бочих. Тенденция просмат
ривается явная: по срав
нению с 1975 годом число 
работников управления уве
личилось вдвое! В глав
ной конторе образовано 
семь управлений, раздулись 
штаты в ПМК. А  объем ра
бот за это время увеличил
ся в объединении всего на 
3 миллиона рублей (с 20 до 
23 миллионов).

—- При том количестве уп
равленческого аппарата, ко
торый имеем, —• говорил 
В. К. Рохин, — нам надо ос
ваивать в год по 30—35 мил
лионов рублей. Но при уве- 
личении аппарата управле
ние не улучшилось: связь с 
низовыми коллективами 
по-ирежнему плохая, руко
водители среднего звена ма
ло проявляют инициативы, 
больше ждут указаний 
сверху.

Что это действительно 
так, можно было убедить
ся на примерах деятельно

сти мехколонн треста 
То мс к совх озп ромстрсй.

Раздутые штаты позволя
ют проникнуть в управлен
ческий аппарат случайным 
людям, которые где-то про
винились и были выдворе
ны. В конце концов их и 
здесь наказывают, а потом 
увольняют, но за это время 
они всг-таки успевают, что 
называется, наломать дров. 
Подобное, например, про
изошло с начальником Кол
пашевского СУ-17 Г. Г. Га
лицыным, с тем же А. С. 
Анисимовцом в ПМК-14 и 
некоторыми другими. Часта 
смена «первых лиц» в ПМК. 
Начальник отдела кадров 
объединения И. К. БересТ- 
нев уверял, что сейчас по
ложение стабилизировалось: 
у всех ПМК есть начальни
ки. Однако на поверку да
же в тех колоннах, которые 
близ Томска и в которых 
мы побывали, таковых ру
ководителей не оказалось...

Бе з у с л о в н о , в целом 
коллектив объедине-. 
ния крепнет. Во мно- 
:гом, благодаря мелиорато

рам, наш Томск все лучше 
обеспечивается овощами. 
Год от года увеличиваются 
площади орошаемых и осу
шенных земель, значитель
но больше сдается в экс
плуатацию совхозам и кол
хозам торфяников и т. д. И 
в следующую пятилетку, 
по словам начальника объ
единения А. Е. Трунова, ме
лиораторы выйдут на 
объем работ, исчисляемый 
40 миллионнами рублей 
(правда, тут же оговорка: 
при условии пуска завода 
ЖБИ...). И тем более на фо
не такого роста нетерпимы 
прямо-таки зияющие про
валы в управлении произ
водством. Списывать все это 
на издержки роста и станов
ления уже нельзя: объеди
нение существует не один 
год. Наступило время строго
го опроса за эффективность 
тех огромных средств, кото
рые государство вкладывает 
в мелиорацию уже на про
тяжении нескольких лет. 
На собраниях партийно
хозяйственного актива каж
дый новый год, в том числе 
и уходящий, в мелиорации 
объявлялся переломным. 
Но и нынче качественного 
перелома, как это предпола
галось, не произошло. А на
чинать, видимо, надо с пе
реоценки ценностей в самом 
управлении, ориентируясь 
при этом не на рубль, а на 
гектар, на объект.

Когда на рабочем собра
нии в ПМК-14 Г. Г. Коро
бов сообщил о том, что го
довой план для мехколонны 
«подкорректирован» в сто
рону уменьшения, надо бы
ло Поставить и конкретную 
цель. И не просто назвать 
ее, а обратиться к рабочим 
с призывом достичь этой 
цели. Кто это должен был 
сделать? Н. Н. Сикорский, 
заместитель начальника 
объединения, отвечающий 
за судьбу данной стройки? 
Главный инженер ПМК 
С, Г. Сынков? Председатель 
объединенного постройкома 
треста С. П. Сафонкин, при
сутствовавший на собрании 
и промолчавший? Возмож
но, что и тот, и другой, и 
третий. Но, видимо, не по
считали это нужным. Дело, 
разумеется, не в одном 
призыве. А в том, есть ли 
у руководителя стремление 
вникнуть в мир рабочего, 
заинтересовать его ясно
стью цели и повести за со
бой. Постороннее, «сколь
зящее» отношение к кол
лективу. оборачивается рав
нодушием. И собрание тог
да не случайно прошло так 
бесцветно. Не э отсутствии 
ли нравственного контакта 
между рабочим и руководи
телем кроются причины то
го, что в отчетах называет
ся слабой организацией 
труда?

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
На строительной пло

щадке ТНХК прошло пред
выборное собрание трудя
щихся. Его участники еди
нодушно выдвинули кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Ленинскому избирательному 
округу № 750 Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Лео
нида Ильича Брежнева и 
бригадира СМУ-4 управле
ния Химстрой Валентину 
Павловну Заркову,

«Дневник соревнования» 
сообщает, что по итогам 
прошедшей недели победи
телями стали бригады плот- 
ников-бетонщиков С, И. Ко-

Спецвыпуск № 51 (80)

валкина из СМУ-11 и мон
тажников А. Т. Москаленко 
из МСУ-46.

«Впереди — Тобольск» — 
под этой рубрикой опубли
кована подборка писем из 
Тобольска своим томским 
соперникам.

Ниже напечатаны высту
пления главного инженера 
участка № 2 СМУ-14 Г. Бе
левича и бригадира МСУ-46 
П. Бочкова-. Они посвяще
ны делам на воздушной 
компрессорной, сдача кото
рой под пусконаладку опре
делена в январе 1980 года.

Рубрика «За строкой офи
циального ответа» объединя

ет два материала: «Неопла
ченный вексель» и «Отве
тили. А меры?». В первом 
говорится о том, что руко
водители Томского терри
ториального управления 
строительства не держат 
своего слова — сорваны все 
сроки сооружения жилья 
для участников Всесоюзной 
ударной. Во втором куратор 
ТНХК А. Сосин обвиняет 
руководителей СУ-16 в том, 
что, несмотря на их обеща
ние устранить брак кровли 
основных корпусов произ
водства полипропилена, ра
боты продолжают выпол
няться с нарушениями тех
нологии,
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ПАРАБЕЛЬСКИЙ
Р А Й О Н

ПРИМЕНЯЯ
• НОВЫЕ 

МЕТОДЫ
Парабельские нефтяники 

основным пунктом своих 
социалистических обяза
тельств считают увеличение 
объемов перекачки нефти 
по нефтепроводу Александ
ровское. — Томск — Анже
ро-Судженск. Все службы 
НПС «Парабель» направля
ют свои усилия на Успеш
ное решение этой важной 
задачи.

Большой объем профи
лактических работ на своем 
участке нефтепровода еже
годно выполняет коллектив 
аварийно - восстановитель
ного пункта, возглавляемый 
А. И. Садовским. Аварий
щики неоднократно призна
вались победителями соци
алистического соревнова
ния. Если создается на ка
ком-либо участке нефтепро
водной трассы аварийная 
ситуация, они, как правило, 
стараются быстро ее ликви

дировать, действуя опера
тивно и умело. Многие в 
этом коллективе владеют 
смежными профессиями, 
лучшие борются за зва
ние ударника коммунисти
ческого труда. Валерий 
Дорохов, Дмитрий Аксенов, 
Вячеслав Пинтусов и Евге
ний Палехин уже удостое
ны этого высокого звания.

Аварийщики применяют 
новые методы в своей рабо
те. В этом году, когда на 
одном из участков нефте
провода потребовалось из
влечь застрявшие в трубе 
скребки-разделители, ава
рийщики применили метод 
взрыва. На нефтепроводе 
Александровское — Томск—• 
Анжеро-Судженск он был 
применен впервые.

В нынешнем же году при 
очистке нефтепровода ава
рийщики применили вмон
тированный в скребок изо
топ. Это позволяет следить 
за движением скребка в 
трубе, определять возмож
ные дефекты.

Хорошо организованная и 
продуманная работа ава
рийно - восстановительной 
службы позволила в этом 
году значительно увеличить 
объем перекачки нефти па- 
р'абельской станцией. Сей
час НПС «Парабель» рабо
тает на  ̂максимальном су
точном режиме перекачки.

Над повышением эффек
тивности производственных 
процессов работают рацио
нализаторы перекачиваю
щей станции. В этом году 
было подано 60 рационали
заторских предложений. 46 
из них внедрены в произ
водство, Экономический 
эффект от внедрения соста
вил 101 тысячу рублей.

Коллектив НПС борется 
за экономию электроэнергии 
и снижение себестоимости

перекачки нефти. За 11 ме
сяцев текущего года сэко
номлено около 4 миллионов 
киловатт-часов, себестои
мость перекачки «черного 
золота» снижена на 4,4 про
цента.

а>
Решения ноябрьского

(1979 г.) Пленума ЦК КПСС 
и речь на нем Л. И. Бреж
нева вызвали новый прилив 
трудового энтузиазма в кол
лективе парабельских неф
тяников. Они включились в 
социалистическое соревно
вание по достойной встрече 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, ре
шив работать в наступаю
щем году еще более произ
водительно. Сейчас разра
батываются повышенные 
социалистические обяза
тельства на пятый год пя
тилетки. В них вновь вклю
чены пункты сб увеличении 
объемов перекачки нефти, 
экономии материалов и 
электроэнергии, повышении 
эффективности и культуры 
производства.

МОНТИРУЮТ
ОБОРУДОВАНИЕ

На радиорелейной стан
ции в Петкуле работают 
сейчас монтажники москов
ского треста Радиострбй. 
Они устанавливают здесь 
оборудование.

Радиостроевцы решили 
закончить монтажные ра
боты на станции к Новому 
году.' В начале следующего 
года они приступят к уста
новке аппаратуры на стан
ции в Падоге, которая рас
положена по соседству с по
селком лесозаготовителей _ 
Прокопом.

В Парабельском районе 
сооружается две радиоре
лейные станции. Со сдачей

«Перестала существовать...»
ПОЧЕМУ С УХОДОМ БРИГАДИРА ЧАСТО 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ДЕЛА ИДУТ ХУЖЕ?
Если полистать подшивку 

многотиражной газеты
«Инструментальщик», бро
сается в глаза обилие мате
риалов о комсомольско-мо
лодежных бригадах. Это не 
удивительно: Томский завод 
режущих инструментов сла
вится делами молодежи.

В общей радующей карти
не настораживает одно: 
имена бригадиров лучших 
бригад год от года меняют
ся. Конечно, лучшими не 
могут быть одни и те же, 
естественно, появляются но
вые коллективы. Но часто 
на вопрос о какой-либо 
бригаде, громко заявившей 
о своих успехах, я получа
ла ответ: «Распалась, пере
стала существовать...»

Хронологически все вы
глядит так. В 1976 году луч
шими были бригады В. Че
репанова, А. Хочина, Г. Ля
ха, Ю. Югая, в следую
щем году — А. Ефанова, 
А. Булгакова, В. Черепано
ва, Ю. Югая, затем —• 
Г. Лалиева, К. Токомбаевой, 
Т. Федоровой, Ю. Югая, 
нынче — бригады Г. Лалие
ва, Т. Федоровой, Ю. Югая.

Вы заметили, в этом пе
речне повторяется один 
бригадир — Юрий Югай. 
Почему не распалась имен
но эта бригада? Она была 
создана в 1973 году. В то 
время началась подготовка 
к аттестации на Знак каче
ства изделий цеха № 6 — 
концевых фрез. В ней уча
ствовали и две комсомоль
ско-молодежные бригады, в 
числе которых была и 
бригада Ю. Югая. Коллек
тив осваивал новые станки 
и приборы, позволяющие ра
ботать качественнее. Сам 
характер работ—заточка — 
рождал атмосферу требо
вательности. Все сознава
ли, что в их руках труд 
многих людей, и старались 
выполнить последнюю опе
рацию как можно лучше. В 
следующем году уже три 
четверти продукции выхо
дило со Знаком качества. 
Каждый работал хорошо, но 
по сути для себя, стремил
ся выбрать себе более вы
годную, то есть более высо
кооплачиваемую партию 
инструмента, а менее опла
чиваемая подолгу простаи
вала. Участок лихорадило, 
не выполнялся план по но
менклатуре. Бригада искала 
пути улучшения работы.

И вот в. 1977 году бригада 
Ю. Югая стала работать по

единому наряду. О его сути 
рассказали Ю. Югай и 
Г. Торгаев — начальник 
шестого цеха. Все зарабо
танные деньги, говорили 
они, распределяются между 
членами бригады в зависи
мости от количества отра
ботанных часов, разряда 
рабочего, качества выпол
ненной работы, трудовой и 
производственной дисцип
лины, участия в обществен
ной работе. В результате 
производительность труда в 
бригаде повысилась на 26,9, 
заработная плата — на 26,6 
процента. По инициативе 
бригады нормы выработки 
были увеличены почти на 
четверть.

— Работать стало прият
но, — говорит Юрий. ■— 
Исчезла проблема «выгод
ной» и «невыгодной» рабо
ты. Различные операции 
делаем по очереди. Каждый 
член бригады владеет не
сколькими профессиями. 
Понадобится— и он встает 
за станок своего товарища. 
Поэтому и нет простоев. 
Прогул бьет не только по 
карману, но и по совести.

Я не собираюсь делать 
односторонний вывод: мол,
бригада Ю. Югая существу
ет, потому что труд в ней 
организован по едино
му наряду, другие брига
ды распадаются, пото
му что его не применяют. 
Очевидно, есть еще много 
других причин. Занимает 
первые места бригада Г. Ла- 

Оииева, хотя здесь и не при
меняют единого наряда. 
Многое зависит от лидера и 
от того, какие подбираются 
в бригаде люди, какой в ней 
микроклимат. П р е ж д е  
бригадой руководил А. Бул
гаков, инициативный, дело
вой человек. В коллективе, 
который он сплотил, в ос
новном коммунисты и ком
сомольцы. Поэтому, когда 
А. Булгаков уехал, и его 
сменил Г. Лалиев, бригада 
сохранилась: было крепкое 
организованное ядро.

А вот бригаде А. Ефанова 
явно не повезло: она рас
палась, когда ушел брига
дир. «А  какая была друж
ная, — вспоминает Наталья 
Кирюхина, которая была в 
то время секретарем ком- 
мольской организации, заво
да.—О чем ни попросишь— 
все сделают, а условия в 
десятом цехе сложнее. Но, 
к сожалению, держался

коллектив лишь на энтузи
азме и авторитете бригади
ра. То же случилось с ухо
дом из бригады В. Черепа
нова».

В общем-то, уход брига
диров Комсомольском моло
дежных бригад объясним. С 
возрастом они не могут, на
верное, с прежним интере
сом заниматься комсомоль
ской работой. Как же быть? 
Я задаю вопрос Юрию 
Югаю: «Если Вы уйдете,
бригада сохранится?»— «Ко
нечно, у нас хорошо отла
жена организация труда, 
всех устраивает работа по 
единому наряду». «В брига
де, — спрашиваю, — есть 
человек, который смог бы 
вас заменить?» — «И не 
один — В. Одегов, Г. Одегов, 
В. Пашкин могут заменить 
не только меня, но и масте
ра. Кстати, сейчас как раз 
Г. Одегов заменяет помощ
ника мастера».

Есть и более мелкие, но 
не менее больные причины 
развала бригад. Это можно 
проследить на примере 
бригады К. Токомбаевой. 
Коллектив работал в 10-м 
цехе, им очень дорожили. 
Но в бригаде оказались слу
чайные люди, а админист
рация цеха не помогла ей. 
Ребята из бригады не поня
ли сути бригадной организа
ции труда, не осознали се
бя как силу. В результате 
проявили беспомощность в 
решении текущих вопросов, 
не говоря уже о едином 
наряде.

На заводе сейчас по еди
ному наряду работают две 
бригады шестого цеха — 
Ю. Югая и Т. Федоровой. 
На вопрос, почему другие 
не применяют этот метод, 
Ю. Югай отвечает:

— Многие говорят: «У  нас 
не получится»,—а сами, как 
полагается, и не пробовали.

Все, о ком говорилось 
в статье, это те, кто сла
вился громкими успеха
ми. Но на заводе девять 
комсомольско - молодеж
ных. Наталья Кирюхина го
ворит, что надо пересмот
реть условия социалистиче
ского соревнования — орга
низовать парное соперниче
ство. Тогда победителей бу
дет больше, возрастет мо
ральный стимул. Очень хо
чется верить, что о ны
нешних бригадах-лидерах 
завода режущих инструмен
тов мы еще долго будем 
слышать, а к ним присоеди
нятся новые имена.

Л. КУКЕВИЧ.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ 
-ВЫСТУПЛЕНИЙ .

« Ж У Р А В Л Ь  

ВСЕ ЕЩЕ В НЕБЕ»

партийного комитета совхо
за «Комсомолец» и совеща
нии специалистов управле
ния сельского хозяйства 
Асиновского горисполкома. 
Критика недостатков ‘ при
знана справедливой.

Действительно, хотя пери
од освоения Новокусковско
го молочного комплекса уже 
закончился, продуктивность 
дойного стада на нем зна
чительно ниже проектной. В 
совхозе «Комсомолец» не

критическая корреспон
денция под таким заголов
ком, опубликованная в 
«Красном знамени» 17 но
ября 1979 года, обсуждена 
на расширенном заседании

удовлетворительно постав
лены отбор и направленное 
выращивание телок, имеют 
место срывы в работе тех
нологического оборудования.

На заседании партийного

комитета рассмотрен и ут
вержден план мероприятий 
по устранению отмеченных 
в выступлении газеты недо
статков, дальнейшему со
вершенствованию беспри
вязно-боксового • содержания 
коров на комплексе.

Что касается замены сим
ментальского скота черно
пестрой породой, то управ
ление сельского хозяйства 
Асиновского горисполкома, 
руководство объединения 
«Комсомольское» неодно
кратно, начиная с 1974 года, 
обращались с таким предло
жением в областное сель- 
хозуправление, Однако до

их в эксплуатацию будет 
осуществляться управле
ние отдельными участками 
нефтепровода Александров
ское — Томск •— Анжеро- 
Судженск по радиорелей
ным, каналам. Кроме того, 
парабельцы будут иметь 
возможность смотреть вто
рую программу телевиде
ния.

СТАЛИ
МЕХАНИЗАТОРАМИ

В течение месяца еже
дневно они ходили после 
работы на курсы механиза
торов. Здесь опытные спе
циалисты рассказывали им 
об устройстве и принципах 
работы трелевочного агре
гата ЛП-18 и валочно-паке- 
тирующей машины ЛП-19. 
Слушатели с большим ин
тересом усваивали теорети
ческие знания, которые ре
гулярно проверялись на 
практике. Во время рабочей 
смены они садились за ры
чаги новых мощных ма
шин, самостоятельно вали
ли, укладывали, треле
вали лес. И здесь, в лесосе
ке, те же специалисты да
вали им советы, рекоменда
ции, указывали на ошибки.

И вот настал день окон
чательной проверки знаний 
— экзамен. 17 человек из 
Нельмачевского лесопункта 
Парабельского леспромхоза 
показали хорошие знания 
теории и практики. Они по
лучили удостоверения на 
право управлять новой ле
созаготовительной техникой. 
Среди них — передовые 
бригадиры комплексных ва- 
лочно-трелевочных бригад 
лесопункта А. И. Шипко и 
А. И. Куцым, вальщики 
А. А. Щербаков и И .  С . Се
реда.

Теперь они уверенно осва

ивают поступившие в лесо
пункт новые валочно-паке- 
тирующие машины ЛП-19, 
работая с одним стремлени
ем — добиваться самых вы
соких показателей на ма- 
шино-смену.

ПОДАРОК ДЕТЯМ
Рабочие стройучастка

треста Томсксельстрой за
вершают сооружение дет
ского сада в Старице. Рас
считан он на 50 мест. К 
празднику Нового года сюда 
придут маленькие хозяева 
— дети рабочих совхоза 
«Старицынекий».

НОВЫЙ КЛУБ
Ежегодно осваиваются 

большие Средства на строи
тельстве в поселках лесо
заготовителей Парабельско
го района жилья и объектов 
культурно-бытового назна
чения. Строится много до
мов с просторными кварти
рами, с приусадебными уча
стками, надворными пост
ройками. Новые дома сейчас 
можно увидеть в Прокопе, 
Нельмаче, Заводском , и 
других поселках лесорубов.

А  совсем недавно был 
торжественно открыт новый 
клуб в Прокопе. Это про
сторное, хорошо отделанное 
помещение, с водяным ото
плением, с кинозалом на 100 
мест. Здесь будет библиоте
ка, есть условия для заня
тий самодеятельных арти
стов.

Сплавщики Парабельско
го сплавучастка с удоволь
ствием посещают свой но
вый клуб, где можно посмо
треть кино, концерты. С 
первым концертом здесь 
выступили самодеятельные 
артисты Парабельского До
ма культуры.

В. ЛЕБЕДЕВ.

Г  ~
ш

е ж д н  народная
Н Ф О Р м а ц и я

сессия тщ тш т
ГАВАНА. Во Дворце кон

грессов кубинской столицы 
проходит очередная сессия 
Национальной ассамблеи 
народной власти. В ее рабо
те принимают участие более 
450 депутатов высшего за
конодательного органа рес
публики. Среди них — Пер
вый секретарь ЦК Компар

тии Кубы, Председатель 
Государственного совета и 
Совета Министров. рес
публики Фидель Кастро, 
другие партийные и госу
дарственные руководители.

Депутаты обсудили и 
одобрили единый план со
циально - экономическ о го

развития страны на 1980 г.,
которым, в частности, пре
дусматривается дальнейшее 
повышение благосостояния 
трудящихся, развитие си
стем здравоохранения й 'Об
разования, строительство 
жилья, школ. больниц, 
улучшение снабжения насе
ления продовольствием.

К А М Е Р И К А Н О - И Р А Н С К И М  ОТНОШЕНИЯМ

Я хочу, закончив 8 классов, 
стать закройщицей или швеей. 
Где можно приобрести эту 
профессию?

Ирина Ц., г. Стрежевой.
-г- На базе 10 классов 

можно получить профессию 
портного (легкого платья, 
мужской верхней . одежды, 
женской верхней одежды) в 
техническом училище № 13 
(г. Томск, у л. И. Черных,
101).

С восьмью классами мож
но поступить в техническое 
училище № 9 в г. Колпаше- 
ве. Срок обучения — 3 года, 
профессий — портной. Уча
щиеся получают среднее об
разование. Общежитие есть.

Заодно сообщаем, что то
мички могут, имея 8 клас
сов образования, поступить 
в ГПТУ-12 (634001, г. Томск, 
пр. Ленина, 100), где они по
лучат профессию швеи-мо
тористки и будут затем ра
ботать на швейной фабрике 
г. Томска.

Я купил щенна-бонеера. Где 
находится илуб собаководов?

Андрей Кузьмичев, 14 лет.
г. Томск.

— Адрес клуба служебно
го собаководства: 634029,
г. Томск, пр. Фрунзе, 18. Се
кция декоративных собак, 
куда можно вам обратиться 
со щенком, работает по 
вторникам и пятницам, с 6 
до 8 часов.

НЬЮ-ЙОРК. Соединенные 
Штаты продолжают усилен
но обрабатывать своих со
юзников, пытаясь склонить 
их к осуществлению репрес
сивных акций против Ира
на. Как сообщает агентство 
ЮПИ из Токио со ссылкой 
на представителя МИД Япо
нии, Соединенные Штаты 
обратились к Японии с 
просьбой поддержать требо
вание Вашингтона к Совету 
Безопасности ООН о введе
нии экономических санкций 
против Ирана. Газета «Май- 
нити» указывает, что прави
тельство Японии, однако, 
намерено занять осторож
ную позицию в этом вопро
се с учетом существующих 
отношений Японии с Ира
ном.

Одновременно под при
крытием поисков «диплома
тических и экономических 
мер давления» на Иран Сое
диненные Штаты ведут ин
тенсивные приготовления к 
«военному решению» иран
ской проблемы. В Вашинг
тон только что вернулась 
высокопоставленная военно
дипломатическая делегация 
США из поездки по ряду

-стран Ближнего Востока и 
Восточной Африки, где она 
занималась поисками опор
ных пунктов для американ
ского экспедиционного кор
пуса.

Продолжая наращивать 
свое военное присутствие, 
США сконцентрировали в 
Аравийском море у входа в 
Персидский залив крупные 
военно-морские силы.

Выступая после встречи с 
заместителем государствен
ного секретаря США 
У. Кристофером, сенатор- 
республиканец Р. Доул зая
вил, что считает недопусти
мым «дальнейшее бездейст
вие» США в американо- 
иранском конфликте. По 
словам Доула, Вашингтону 
следует форсировать раз
витие событий и установить 
морскую блокаду Ирана.

Журнал «Каунтерепай» 
пишет, что вопрос об ис
пользовании «продовольст
венного оружия» в качестве 
методов политического и 
экономического нажима на 

■развивающиеся страны, и в 
частности на Иран, уже 
давно изучается в США. По 
словам журнала, активную

роль в подготовке к исполь
зованию «продовольственно'-' 
го оружия» играет ЦЗ?Ъ?.”

ТЕГЕРАН. Министр
иностранных дел Ирана
С. Готб-Заде обвинил прави
тельство США и американ
ские средства массовой ин
формации в том, что они не 
откликнулись на жесты
доброй воли со • стороны 
Ирана, и предупредил, что 
установление экономиче
ской блокады Ирана может- 
отразиться на судьбе залож
ников. Отношения между
нашими странами, отметил
он в интервью радиотелеви
зионной компании Эй-би- 
си, не улучшатся до тех пор, 
пока Вашингтон не поло
жит конец своему давлению 
на Иран.

Член Исламского револю
ционного совета аятолла Бе- 
хешти заявил на состояв
шейся здесь пресс-конфе
ренции, что американские 
заложники будут освобож
дены без суда в том случае, 
если мы убедимся, что не 
нуждаемся в них для дачи 
на суде свидетельских пока
заний.

ОТСТАВАНИЕ ОТ ГРАФИКА

ЗАТИШЬЕ НА УДАРНОЙ
Шегарский сельский до

мостроительный комбинат 
входит в число областных 
ударных комсомольских 
строек. Как известно, сдача 
комбината в эксплуатацию 
затянулась. Понизился и 
общественный статус объек
та. Теперь это районная 
комсомольская ударная
стройка.

«Тревожное положение 
создалось' в единственной на 
стройке, — пишет в «Моло
дом ленинце» за 8 декабря 
1979 года рабочий Шегар- 
ской ПМК В. Галкин, — 
комсомольско - молодежной 
бригаде Сергея Зверева. 
Точнее, она распалась, так 
как в коллективе сегодня 
нет ни одйого комсомольца. 
Одни перешли на другие 
объекты, другие вообще уво
лились. А  комитет ВЛКСМ 
остался в стороне. Хотя как 
раз именно ему надо было 
заинтересоваться, почему 
распадается бригада на 
ударной комсомольской».

Сообщение молодежной 
газеты по просьбе редакции 
«Красного знамени» ком
ментируют секретарь пер
вичной партийной организа
ции Шегарского ПМК Обл- 
межколхозстрб’я Н. К. Звя
гин и первый секретарь Ше
гарского райкома ВЛКСМ
С . И . Казанцева.

Н. К. Звягин: Не совсем
верно то, что в бригаде не 
осталось комсомольцев.
А сам бригадир, а тот же

Галкин? Но положение в 
бригаде действительно тре
вожное: не внедряется бри
гадный подряд, хотя брига
да и комплексная, в послед
нее вреди туго стало с вы
полнением производствен
ных заданий. Впрочем, это 
характерно и для всей 
стройки.

Как-то укрепить бригаду 
пока не представляется воз- 
можным. Комсомольцы на 
стройку почти не приходят, 
можно было бы принять в 
члены комсомола передови
ков, да комитет комсомола 
под руководством Виктора 
Шевнина вовремя не сори
ентировался. Выпустила 
этот момент из поля своего 
зрения и партийная органи
зация. Словом, будем рабо
тать, исправлять недостат
ки.

С. И. Казанцева: С пере- 
водод1 комбината в разряд 
районной ударной комсо
мольской стройки почти 
прекратился приток союз
ной молодежи в строитель
ные организации. В бригаду 
в последнее время, по ини
циативе руководителей
ПМК, да и самого Зверева 
(его недавно приняли в чле
ны КПСС), стали направ
ляться далеко не молодые 
строители. Так что речь те
перь может идти скорее о 
создании новой комсомоль
ско-молодежной бригады. 
Над этим мы сейчас и ра
ботаем.

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ская программа создания 
космических кораблей мно
горазового использования 
«Шаттл» сталкивается с по
стоянными трудностями. 
Отставание от графика, со
общила телекомпания Эн- 
би-си, составляет уже много 
больше года. В свое время 
первый' челночный рейс в 
космос- был намечен еще на 
середину 1978 года, но лишь 
прошлой весной орбитальная 
ступень корабля, получив
шая название «Колумбия», 
прибыла в космический

центр на мысе Канаверал. 
Корпорация «Рокуэлл Ин
тернэшнл» не только поста
вила ее намного позже на
меченных сроков, но и сда
ла национальному управле
нию по аэронавтике и ис
следованию космического 
пространства (НАСА) с 
большими недоделками.

В настоящее время в ко
смическом центре вручную 
ведутся работы по замене 
дефектных керамических 
плиток теплозащиты этой 
ступени корабля. Одцако 
этим отнюдь не ограничи

ваются проблемы с «Колум
бией», пишет газета «Нью- 
Йорк тайме».

Только на днях удалось 
провести первое успешное 
испытание на полную про
должительность работы
связки из трех двигателей 
того типа, что установлены 
на «Колумбии». Во время 
предыдущих испытаний они 
часто отказывали. Работни
ки НАСА теперь не надеют
ся, что «Колумбию» удастся 
вывести в космос ранее 
следующего лета. Но даже и 
этот срок проблематичен.

Э С К А Л А Ц И Я  НАПРЯЖ ЕННОСТИ
БЕЙРУТ. Напряженная 

обстановка царит на юге 
Ливана. Израильская воен
щина й марионеточная «ар
мия» С. Хаддада неодно
кратно в течение послед
них дней открывали огонь 
из тяжелых артиллерий
ских орудий по южно- 
ливанским городам и де
ревням, в том числе по рай
онам, контролируемым вой
сками ООН. Длительному 
пятичасовому обстрелу был

подвергнут в рождествен
скую ночь город Набатия и 
окружающие его населен
ные пункты, которым при
чинен значительный мате
риальный ущерб. Дважды 
за последние два дня объ
ектом артиллерийского ог
ня израильтян и их при
служников являлись пози
ции временных сил ООН в 
районе Рашафа в централь
ном секторе южного Ливана.

0 волнениях в Китае

ОТ РЕДАКЦИИ: Сдача домостроительного комбината 
окончательно намечена на 1980 год. Следовательно, коми
тетам комсомола нужно поторапливаться с организаци
ей или укреплением комсомольско-молодежной бригады. 
А  то название ударной комсомольской стройки так и 
останется чисто формальным.

сих пор этот вопрос остается 
нерешенным.

Л. СОЛНЫШКО, 
начальник производст
венного управления
сельского хозяйства 
Асиновского гориспол

кома;
А. ФИЛИППОВ,

директор объединения 
«Комсомольское».

ОТВЕТ МИНИСТЕРСТВА
Министерство электро

технической промышлен
ности СССР рассмотрело 
вопросы, поставленные в 
статье «Газовые шлейфы в 
небе голубом». Для ликви
дации вредных выбросов

государственный проект
ный институт Кабельпром- 
проект разрабатывает для 
производственного объеди
нения Сибкабель проект 
технического (перевооруже
ния эмальпроизводства, ко
торым будет предусмотрено 

/ сжигание образовавшихся 
газов при эмалировании 
проводов. Что касается 
стеклообмоточных машин, 
то по новой технологии 
предусмотрено полное иск
лючение вредных выбро
сов. Разработка проекта бу
дет закончена в 1980 году..

И. ГРЕБЛОВ, 
член коллегии Мини
стерства электротехни
ческой промышленности 

СССР.

ТОКИО. В последнее вре
мя в китайских городах 
происходят массовые волне
ния, вызванные ростом не
довольства народных масс. 
Об этом пишет корреспон
дент японской газеты «Ни
хон кэйдзай» из Пекина. 
Обеспокоенные всевозраста
ющими масштабами «беспо
рядков», говорится в ста
тье, пекинские власти не
давно • провели специальное 
совещание с руководством 
китайской армии по вопро
сам общественной безопас
ности. На совещании обсуж
дались меры по «восстанов
лению порядка, в том числе 
использованию в этих целях 
армии».

В основе роста волнений 
среди населения, пишет 
корреспондент, лежат со
циальные причины. Многие 
выступления тесно связаны, 
в частности, с массовой без
работицей. В последнее вре
мя резко возросло число 
только полностью безработ
ных. Кроме того, ежегодно 
на рынок рабочей силы вли
ваются 5—7 миллионов че
ловек, требующих трудоуст
ройства. Поэтому китайским 
властям вряд ли удастся 
справиться с этими волне
ниями в ближайшее время.

Резкое недовольство насе
ления вызывает и то, что 
китайские власти применя
ют метод -принудительной 
отправки трудящихся из го
родов в деревни.

В острую социальную 
проблему, как отмечает га
зета, превратились взра
щенные маоистами во вре
мя «культурной революции» 
хунвэйбины, которые до сих 
пор не могут определить 
себе место в обществе, по
скольку они не обладают 
никакими знаниями и уме
нием трудиться. Выход из 
создавшегося положения 
эти молодые люди ищут в 
преступлениях, говорится в 
статье. Оказавшись бес
сильными перед лицом та
кой ситуации, китайские 
власти приняли решение 
применять самые жесткие 
меры, вплоть до использо
вания для подавления вол
нений среди населения ре
гулярных армейских ча
стей. Руководство НОАК, 
пишет «Нихон кэйдзай», от
дало распоряжение коман
дирам воинских подразделе
ний «приложить все усилия 
для ликвидации беспоряд
ков и восстановления спо
койствия в стране».

ТАМ, ГДЕ ПРАВИТ
КАПИТАЛ

Каждый девятый жи
тель «процветающей» 
Америки живет в бедно
сти. Как сообщило бюро 
переписи США, 24,5 мил
лиона американцев про
зябают на доходы ниже 
официально установлен
ной «черты бедности»* 
или, иными словами, в 
нищете.

НА СНИМКЕ: для
этого молодого жителя 
города Бостона такда 
«концерты» на улицах 

города являются един
ственным способом зара
ботать себе на жизнь.

Фото В. Решетилова.
(Фотохроника ТАСС).

В И Ш Н О И - З А Щ И Т Н И К И  ж и в о т н ы х
ДЕЛИ. По бескрайней жел

тизне песчаных дюн великой 
индийской пустыни Тар кочу
ют жители племени вишнои — 
одного из самых малочислен
ных в Индии. Их не более пя
тисот человек.

Верования приписывают
вишноям охранять своих

«меньших братьев» — живот
ных и птиц. Не всегда люди 
племени едят досыта. Но для 
оленей, фазанов, дроф и дру
гих обитателей пустынь они 
делают кормушки и солонцы, 
роют водоемы, запасают се
но, бесстрашно охраняют их 
от браконьеров, вооруженных

винтовками, заботливо лечат 
больных зверей и пернатых.

Благодаря вишноям поголо
вье оленей в районе Абохар 
(штат Пенджаб), например, 
увеличилось за последнее де
сятилетие втрое и достигло 
шести тысяч. Животные до
верчиво относятся к людям, 
берут пищу, из рук#
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«СИБИРСКАЯ МЕТЕЛИЦА» 
Ф И Н И Ш И Р О В А Л А !

Еще накануне стартовый 
городок Колпашева, где дол
жна была финишировать 
«Сибирская метелица», ук
расился’ ■ "приветственными 
лозунгами, флагами. Участ
ников перехода ждали к 
трём часам дня. Последняя 
короткая остановка коман
ды была в Озерном. Хозяе
ва послали навстречу «Бу
ран», который прокладывал 
трассу. Так что завершаю
щие километры были срав
нительно легкими.

А в стартовом городке в 
это время шли последние 
приготовления. Колпашев- 
ские. любители лыжного 
спорта решили в этот день 
провести в честь гостей мас
совые старты. Пока же 
команды выстроились на 
торжественный парад. И 
вот пеовый радостный воз
глас^ («Идут!». Один .за-дру
гим'останавливаются у фи
ниш?! '“ 'Участник и перехода. 
Позади более 400 километ
ров, которые преодолены за 
десять дней. Самочувствие 
— отличное! Аплодисмента
ми встречают колпашевцы 
«Сибирскую метелицу», по
сланцев ’ Кировского района. 
С теплыми словами привет- 
cf'ffiffi' oepsniaeTCH' к ним за
ведующий отделом агитации 
и пропаганды горкома пар
тии Д. Я. Горлач. За
тем — отдых, ведь впе
реди ждет много волну
ющих встреч. Первая из 
них с руководителями горо
да .— .первым секретарем 
горкома партии В. Н. Шуто
вым и председателем горис
полкома В. Г. Молькиным. 
Они рассказали. о трудовых 
делах, города и района, о 
задачах, которые предстоит 
решать, ответили на вопро
сы.

На следующий день в 
Колпашевском ' горкоме пар
тии состоялась встреча уча
стников перехода с партий
но-хозяйственным активом. 
Открыл*' его заместитель 
председателя горисполкома 
А, С, Васильев. Заместитель 
председателя Кировского 
райисполкома Н. А. Перми- 
нов рассказал об опыте ра
боты кировчан по развитию 
массового лыжного спорта. 
Он вручил кубки, учреж- 1 
денные райкомом партии и 
райисполкомом, победите
лям состоявшихся накануне 
соревнований. — команде 
завода «Металлист», педаго
гического училища, Тогур- 
ской средней школы. Ка
питан команды, председа
тель Кировского райспорт- 
комитета, мастер спорта 
СССР Николай Иванов пе
редал рапорт о завершении

ЛЫ Ж НЫ Й АГИТПЕРЕХОД ТОМСК — КОЛЙАШ ЕВО, 
ПОСВЯЩ ЕННЫ Й ВЫ БО РАМ  В ВЕРХОВНЫ Й СОВЕТ  
РСФ СР И МЕСТНЫ Е СОВЕТЫ, ЗАВЕРШ АЛСЯ. ВСЕ 
УЧ АСТН И КИ  ПЕРЕХОДА Ч УВС ТВУЮ Т СЕБЯ ОТЛИ Ч
НО.

перехода Колпашевскому 
горкому КПСС и гориспол
кому.

В этот день «Сибирскую 
метелицу» приветствовали и 
в лыжноыгаркетном це
хе Тогурского ЛПХ. Ин
тересную экскурсию про
вел главный инженер 
комбината В. П. Князев. 
Он говорил о том, ка
кие меры в последнее вре
мя приняты по улучшению 
продукции. Сейчас тогур- 
ские лыжи стали более ка
чественными, улучшилась 
их внешняя отделка. Кста
ти, Николай Иванов весь 
переход совершил на тогур- 
ских лыжах и остался ими 
доволен. Теперь эти лыжи 
будут храниться в музее 
фабрики, каждый из участ
ников перехода оставил на 
них свой автограф.

Переход завершен. За де
сять дней пути команда ки
ровчан побывала в шести 
районах области. Везде ее 
ждал теплый, радушный 
прием. Как бы ни уставали 
участники, они обязательно 
встречались с жителями 
сел, школьниками, расска
зывали о спортивных делах 
своего района, о пользе за
нятий лыжами. Таких 
встоеч проведено 26. 36 лек
ций о выборах в нашей 
стране, ноябрьском (1979 г.) 
Пленуме ЦК КПСС прочи
тали лекторы преподава
тель ТГУ Е. Ивонина и 
преподаватель ТЛИ, кан
дидат экономических наук 
Е. Гавриленко.

Вот что говорят о перехо
де его участники:

Н. И. Иванов, капитан 
команды: Конечно, в нача
ле пути было довольно тя
жело. Еще не вошли в ритм, 
да и мороз ударил крепкий. 
А  пришли в Рыбалово, 
встретили нас за околицей 
ребята, веселые, радостные, 
и у нас настроение сразу 
поднялось. Надо сказать, 
что радушный прием нас 
ждал везде. И это. конечно, 
вдохновляло. Забывались 
все трудности. Приятно и 
еще одно обстоятельство. 
Мы видели практически 
везде заботу о развитии 
лыжного споота. Учащиеся 
Шегарской школы, напри
мер. взяли обязательство 
поойти за зиму каждому 
400 километров. Это в честь 
нашего перехода.

Р. Е. Шарашкин, декан 
подготовительного отделе
ния ТМИ, президент клуба 
«1.500»: Задачу, которую мы 
ставили перед собой, выпол
нили. Конечно, трудности 
были. Но это и хорошо. Без 
них было бы скучно. Пре
одолевали пургу, холод, 
усталость, проверяли , себя 
на выносливость и проч
ность. Надо сказать, что. не
смотря на большую возра
стную разницу, все чувство
вали себя в дороге абсолют
но нормально. Никто не за
болел. В команде царил хо
роший психологический
климат, хотя многие до по
хода не знали друг друга.

Нас сплотил спорт. Если ко
му приходилось нелегко, он 
всегда мог рассчитывать на 
дружескую поддержку. В 
почете была и веселая шут
ка. Я возглавляю в нашем 
районе клуб «1.500». Многие 
уже стали его членами. 
Думаю, что в пропаганде 
лыжного спорта. клуба 
большую роль сыграет и 
наш переход. Конечно, 1.500 
километров за зиму пройти 
непросто, но задача вполне 
реальная. У  меня пройдена 
уже 1.000 «снежных КИЛО-
МРТООВ».

И. Е. Трушков, начальник 
лаборатории НОТ управле
ния строительства: В этот
переход я отправился без 
долгих раздумий. Мне 56 
лет. так что в команде я 
был самым старшим. Уча
стник е о й н ы . Лыжным 
спортом занимаюсь давно, 
считаю, что это лучшее ле
карство от всяких болезней. 
Ведь мне тоже врачи про
писывали полный покой. А 
лыжный спорт вернул меня 
к полнопенной жизни. Глав
ной задачей для себя во 
время перехода считал 
пропаганду лыж, особенно 
среди молодежи. Выступал 
на многих встречах, гово
рил, что для сибиряков не 
заниматься лыжами — это 
значит обкрадывать себя, не 
заботиться о своем здоровье. 
Чувствую себя после похода 
бодоо.

Подробнее о переходе, о 
встречах в пути мы расска
жем в одном из ближайших 
номеров газеты.

Н. ИВАНОВА.
* * *

Н А СНИМКЕ: в пути...
Фото А. Цетрова.
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Н а  п р и з  з н а т н о г о  б р и г а д и р а
В живописных--окрестно

стях-'Жилмассива по Иркут- 
скожу трр'ктг прошли со
ревнования среди коллек
тивов . Советского района 
на приз Героя Социалисти
ческого Трзща токаря ма
нометрового завода Э. Б. 
Быковой. Яркие. . флаги, 
красочные плакаты укра
шали, место -стартов.

С приветствием к участ
ника^. соревнований обра
тился секретарь райкома 
КПСС В. И. Азсюк.

-— Перед нами стоят 
большие трудовые задачи, 
выполнить, которые помо
жет:'спорт,.— сказал он. —

Сегодняшние. старты на 
приз Э. Б. Быковой симво- 
личны и тем, что несколь
ко дней назад ее бригада 
вместе с бригадой Н. Н. 
Васильчук первыми в го
роде выступили с иници
ативой выполнить план ян
варя и февраля ко дню вы
боров в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы.

О трудовом пути Э. Б. 
Быковой, о добрых делах 
ее " бригады рассказал сек
ретарь парткома маномет
рового завода Б. М. Вяткин.
. Флаг соревнований- под

няли капитаны команд 
подшипникового завода,

ТомНИИВСа, РОВД — по
бедители прошлогоднего 
первенства. Всего . в стар
тах приняли участие лыж
ники 50 коллективов, более 
тысячи человек.

Первые места в своих 
группах заняли - команды 
манометрового завода, кон
дитерской фабрики, РОВД, 
железнодорожного технику
ма, школы № 38. В личном 
зачете лучшее время пока
зали А. Аникин (Союзтомск- 
мелиорация) и Т. Гончарова 
(научный центр).

В новогодние дни в Со
ветском районе также
пройдет несколько ярких

красочных стартов. 30 де
кабря в районе жилмассива 
по Иркутскому тракту 
пройдет спортивный празд
ник. 31 декабря состоятся 
соревнования на лучшее 
спортивное общежитие
района. А 1 января воспи
танники детсадов в горсаду 
поймут участие в эстафете. 
Наградой для ребят будут 
самые разные призы — 
торты, конфеты, инвентарь. 
Их вручит сац Лед -Мороз.

Г. ЯКОВЛЕВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 
Советского ра й к о м а 

КПСС.

МУЗЕЙ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЙ
Д Р У Ж Б ЫВ Молчановской средней 

школе в этом тоду открыт 
музей германо-советской 
дpvжбьr.

Экспонаты, документы и 
материалы начали собирать 
с 1971 года члены кружка 
иностранного языка, кото
рым руководила Н. Е. Зото
ва.

На занятиях кружка ребя
та разучивали песни, стихи, 
оформляли «Уголки друж
бы», выпускали стенные га
зеты, писали письма в ГДР. 
Польшу, Болгарию, в союз
ные республики СССР. Из 
кружка постепенно образо
вался к л'-б йнтеонациональ- 
ной дружбы. Был выработан 
план работы по интернацио
нальному воспитанию уча
щихся. Она велась по сек
циям: «Моя Родина —
СССР», «Друзья разноцвет
ных галстуков», «Братские 
страны социализма», «Поч
тамт», «Дружба», лекторская 
группа.

Дружественные связи ро
сли, материалы переписки 
становились все богаче. В 
1975 году — в год 30-летия 
победы советского напода в 
Великой Отечественной' вой
не — в Молчановской сред
ней школе была торжествен
но открыта комната интер
национальной дружбы.
Почетное право открыть бы
ло предоставлено ветеранам 
Великой Отечественной 
войны А. П. Зотову, Е. М.

Голубцовой, Ф. М. Медведе
ву. бывшему узнику конц
лагеря Маутхаузен Г. К. 

И ванову.
В Асниге отзывов от име

ни ветеранов Ф. М. Медве
дев записал: «Люди всей
планеты не забывают ужа
сов минувшей войны, поэто
му каждому дорог мир на 
земле. И то. что сделано в 
стенах этой скромной ком
наты, вызывает большое 
уважение. Полезное дело 
делаете вы. дорогие ребята. 
Спасибо вам».

16 мая 1979 года музею 
было вручено свидетельст
во о присвоении ему звания 
«Школьный музей». Семь 
лет ведется переписка акти
вистов музея с немецким 
коммунистом, бывшим уз
ником концлагеря Бухен- 
вальд Гербертом Морген- 
штерном. Он прислал музею 
фотографии, горсть земли 
из бывшего концлагеря.

В создании раздела об 
Эрнсте Тельмане — руко
водителе немецкого рабочего 
движения — помог профес
сор из г. Пятигорска А. А. 
Айоих.

Имя выдающегося болгар
ского коммуниста Г. Ди
митрова носит главная ули
ца села Молчанова. Боль

шую помощь в создании 
раздела о сыне болгарского 
народа, борце против фа
шизма оказали сотрудники 
музея имени Г. Димитрова 
в г. Лейпциге (ГДР), бол
гарские школьники. ' Здесь 
можно увидеть книги о 
Г. Димитрове, фотографии 
о жизни и деятельности
болгарского коммуниста, 
пластинку с речью Г. Ди
митрова на лейпцигском

’ процессе о поджоге рейхста
га.

В музее интернациональ
ной дружбы оформлен раз
дел о В И. Ленине. Здесь 
много экспонатов, сделан
ных самими ребятами: па
ровоз № 283, макет дома, 
в котором родился Влади
мир Ильич, макет дома в 
Финляндии, памятные меда
ли. посвященные Ленину.

Пожалуй, музей в Молча
новской средней школе са
мый молодой. Однако акти
висты музея под руководст
вом отличника народного 
образования Н. Е. Зотовой 
своим ежедневным, кропот
ливым трудом открыли не
мало интересных страниц 
германс-совргскпй дпужбы.

Н. ВОЛКОВА, 
дивектор областной
станции юных туристов.

%
П О Б Е Д А  Ч Е Р Е З  25 Л Е Т

Сразу после того, как в 
партии с гроссмейстером 
Юрием Балашовым была за
фиксирована ничья, новый 
чемпион СССР по шахма
там Ефим Геллер ответил 
на вопросы корреспонден
тов ТАСС.

■—■ Что вы испытываете 
сейчас — радость победы? 
усталость?

— Разумеется, и то, и дру
гое. Но прежде всего — 
чувство грусти. Еще один 
турнир, который был боль
шим событием для каждого 
из его участников, уже по
зади. Это — как расстава
ние с праздником. Кстати, 
праздник этот проведен в 
Минске на самом высоком 
уровне.

•— Главное впечатление от 
прошедшего турнира?

■— Q впечатлениях гово
рить рано. Время должно 
отсеять второстепенное.
Скажу одно: борьба была
трудной, бескомпромиссной.

— Как вы оцениваете уро
вень чемпионата-79?

— Это же чемпионат 
СССР! Такие соревнования

по составу участников и их 
международному авторитету 
не имеют, практически, се
бе подобных. Даже при от
сутствии в нынешнем соста
ве его участников чемпиона 
мира Анатолия Карпова и 
трех претендентов на это 
звание уровень чемпиона
та-79 был выше, чем у меж
зональных турниров в Риге 
и Рио-де-Жанейро. Не с лу 
чайно далеко не всем на
шим известнейшим гросс
мейстерам доводилось но
сить титул чемпиона СССР. 
За всю долгую жизнь в 
шахматах мне, например, 
удалось завоевать это зва
ние лишь второй раз. При
чем интервал составил поч
ти четверть века!

— Несколько слов об уча
стниках.

— О некоторых говорить 
не приходится: настолько 
они знамениты. Но о моло
дых мне хотелось бы ска
зать несколько слов. Про
шедший чемпионат был од
ним из самых «юных». Даже 
тридцатилетние считались i 
в нем людьми солидного

возраста. И тем радостней, 
что две из трех медалей 
чемпионата завоевали са
мые молодые: «серебро» — 
19-летний дебютант моск
вич Артур Юсупов, а «брон
зу» поделил с одним из 
сильнейших горссмейстеров 
страны Юрием Балашовым 
16-летний школьник из Ба
ки Гарри Каспаров. Игра 
Юсупова и Каспарова соче
тает гроссмейстерскую зре
лость и романтическое дер
зание молодости.

Говоря о романтике, гре
шно не сказать и о Викторе 
Купрейчике, доставившем 
своей шахматной фантазией 
и .мушкетерской смелостью 
огромное удовольствие и 
любителям, и знатокам. Его 
победы в стиле старых ма
стеров обеспечили минчани
ну место в высшей лиге.

— Довольны ли собствен
ной игрой?

—  Не скрою, доволен. Осо
бенно в творческом отноше
нии.

В. ДУТОВ,
И. ПОДОРОЖ АНСКИЙ, 

корр. ТАСС.
Минск. г

Бы стры й б е г  чем пионки
Многократная чемпионка 

мира и Олимпийских игр 
Галина Кулакова снова про
демонстрировала свой высо
кий класс, став 27 декабря 
победительницей гонки на 
10 км во всесоюзных сорев
нованиях .лыжников в под
московном городе Красно
горске.

После того, как- Кулакова 
не попала в число призеров 
первой, 5-километровой, гон
ки, немногие надеялись уви
деть ее среди лидеров состя
зания на 10 км. Тем более 
что по жребию она старто- 
вал.а в невтдгодной позиции 
— впереди всех основных 
соперниц — и была для них 
хорошим «ориентиром» в 
пути, проложенном среди 
холмов и перелесков.

Но уже сообщения с пер
вой половины дистанции 
показали самые серьезные 
намерения гонщицы из 
Ижевска. Ее время на этом 
отпезке было лучшим. ■ 

Отчаянная погоня на фи
нишных километрах не 
принесла конкуренткам ус
пеха — Кулакова победила 
с результатом 30 мин. 39,12 
сек.

Олимпийская чемпионка 
на этой дистанции Раиса
Сметанина из Сыктывкара 
заняла вторую строчку в 
итоговой таблице — 31.12,18. 
Отлично провела гонку ле
нинградка Раиса Хворова. 
показавшая третье время
дня — 31.31,04.
. «Соревнования на красно

горской лыжне — важней
ший этап нашей подготовки 
к олимпийским стартам, — 
сказала Кулакова коррес
понденту ТАСС. — Обе гон
ки здесь подтвердили, что 
основные кандидаты на по
ездку в Лейк-Плэсид на 
правильном пути.

Теперь задача состоит в 
том, чтобы подойти к олим
пийским состязаниям в наи
лучшей спортивной форме.

Для меня это будет уже 
четвертая Белая Олимпиа
да. Соперничество ожи
дается острым, как никогда, 
но я надеюсь, что наш!? 
команда будет, как и преж
де, сильнейшей».

Ю. АНДРЕЕВ, 
корр. ТАСС.

"9  декабря --Родительская 
суббота» — 19-30.

23».лекабря. Гастроли Мо
сковского, цирка-ревю — 19.

Ю Ш 211
СЕГОДНЯ

В К ИНОТЕАТРАХ : 
«РО Д И Н А»

«Легенда о динозавре» — 9.
12-20. 11. 16. 18-20. 20. 21-30.
«Товарищ Арсений» — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ам ралали » (две серии) — 

8-30. 11. 13-30. 16. 18-30. 21.
«■Большие гонни» «две серии)
— 8-30. 11, 13,30. 16. 18-30. 21,
Зал кинохоетш и. «Хочу все 
знать» № 124, «Звездочка»
№ 26-—' 9 Н-1П 13 20 13-00.
«Ералаше Н»Мз 17, 18. 29, 21.
«Хочу все знать» 121. 122
— 10435, 12-Го, ’ 14-25, 16-35,
17-40. -

«.ОКТЯБРЬ»
«Р а ллн » — 8-40. «Служ еб

ный роман» (две серии) -— 
12-10, 15-20. 18-10. 21. Мульт- 
сборник № 90 10-30.

«П И О Н ЕР»
Новый м улы гбов ятс  99 

«•Маша и волшебное варенье»
— 9. 19-20. Мультфильм «Боль-

шое путешествие Болека и Ле-
лоча» — 11-40. 13-20. 15-20. 17. 
«Суета сует» — 18-40. 20-30.

имени И. ЧЕРНЫ Х
«(-Поговорим, брат...» (две 

сер и т  — 9. 11-40. 14-20. 17-10, 
20. <Ну, погоди!» (12 выпу
сков* — 9. 12-20, 14-10. 18.
17-40. 10-20. 21. ^Василиса
Пренрасняя» — 10-40.

«СИ БИ РЯ К »
Мультсборннк № 55 «Сказка 

про лень» — 9-20. «гОсобых
примет нет»> (две серии) — 11, 
13-30. 18. 18-30. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ  
«^Женщина, ноторая пост» — 

17.
ДВОРЕЦ К УЛ ЬТ УРЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО  

ЗАВОДА
«Мой друг дядя Ваня» — 17,

19.
ДВОРЕЦ К УЛ Ь Т УР Ы  

«А В А Н ГА РД »
Мультсборннк N? 94 — 13,

15. «Большие надежды» (две 
серии) - - 18. 21.

ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ  
«Неснолько интервью по 

личным вопросам» — 14-20,
16-10

ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  
«С И Б К А Б Е ЛЬ »

«Леди Каролина Лэм» (две*
серии) — 17-30. 20-30.

В городском саду 1, 4, 5, 10 
января состоятся для детей 
большие новогодние пред
ставления. В программе: 
зимние забавы, Дед-Мороз, 
Снегурочка с подарками, 
скоморошеские чудачества, 
игры, хороводы, конкурсы.

Вниманию руководителей 
предприятий и организаций!

Томское транспортно-экс
педиционное предприятие 
приступило к заключению 
договоров на 1980 год на пе
ревозку ’ грузов в межобла
стном, межреспубликанском 
сообщениях, а также на 
отправку грузов на • попут

ном транспорте. Предприя
тия или организации, не за
ключившие договора по ра
зовым заявкам, обслужи
ваться не будут.

С предложением обраща
ться по адресу: г. Томск-40, 
ул. Ивановского, 6, тел. 
5-22-91.

Автошкола ВДОАМ про
водит набор на курсы води
телей легковых автомоби
лей категории «В». Начало' 
занятий — по . мере ком
плектования групп.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пролетарская, 
38-а, областной совет, или 
по телефону 2-12-23.

ПРОИСШ ЕСТВИЯ

И НОЧЬ НЕ ПОМОГЛА
Казалось бы самое глу

хое ночное время выбрал 
слушатель . подготовитель
ного отделения ТПИ А. Бон
дарев, чтобы незаметно 
срезать елку возле библио
теки на улице Белинского. 
Но жители соседнего дома 
увидели, как он уносил 
елку. В поиски порубщика 
включился оперативный 
отряд политехнического ин
ститута. |

А. Бондарев задержан и 
привлекается к уголовной 
ответственности.

В. П И К О В .

Ц В Е Т Н О Е ^

О Б Ъ Е М Н О Е
Участниками небывалого 

эксперимента стали в олин 
из предновогодних вечегов 
тысячи ленинградских теле
зрителей: здесь впервые в 
мире демонстрировалась в 
широкий эфир цветная эк
спериментальная стереоско
пическая программа.

Она подготовлена Ленин
градской студией согместно 
со специалистами Электро
технического института
связи имени М. А. Бокч- 
Бруевича. Руководитель на
учного коллектива П. В. 
Шмаков рассказал в этой 
передаче, посвященной бу
дущему голубого экрана, 
что разработанная в Ленин
граде стереоскопическая си
стема не требует никаких 
дополнений или тге/оедсдок 
в телеприемниках и переда
ющей аппаратуре. Зрители 
должны лишь обзавестись 
очками с розовым и голу
бым фильтрами.

В недалеком будущем 
специалисты надеются усо
вершенствовать ков’чо си
стему с тем. чтобы отка
заться от специальных оч
ков.

Н. КОНСТАНТИНОВ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.

СУББОТА, 29 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. <•• Время<>. 11.05. «Лю

бимые стихи». 11.35. .-.'Десятый 
шаг*. Художественный фильм. 
13.10. Симфонические произ
ведения советских компози
торов в исполнении Большого 
симфонического оркестра ЦТ 
и ВР и Большого хора ЦТ и 
ВР. 14.15. Новости.

С 14.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. К 57-й 

годовщине образования СССР. 
Программа документальных 
фильмов. 17.20. Народные ме
лодии. 17.30. «Горизонт». Пе
редача из Ленинграда.

ТОМСК
18.30. Цв. Новости. 18.45. 

Студия «Юность». «Мы и 
1979-й».

МОСКВА
19.15. «Твердое слово моск

вичей». Документальный теле
фильм. 20.15. «Сегодня в ми
ре». 20.30. Концерт артистов 
балета. 20.55. К 45-летию вы
хода на экраны страны. «Ве
селые ребята». Художествен
ный фильм. («Москинокомби- 
нат*. 1934 г.). 22.30. «Время». 
23.05. Турнир сильнейших • фи
гуристов СССР. Спортивные 
танцы. Женщины. Произволь
ная программа. В перерывах-— 
«Сегодня в мире» и тираж 
«Спортлото».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Телевизионный агит
пункт •>. «Выдвигаем. достой
ных..,». 19.45. Цв. «На пуско
вых стройках года». Бройлер
ная птицефабрика.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Чтобы быть счастливым». Ху
дожественный. телефильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С л у ж б а -

Завод строительных ма
териалов ТТУС проводит 
перерегистрацию талонов 
на раствор за 1979 год До

10 января 1980 Т.
После указанного срока 

претензии приниматься не 
будут.

Городское бюро по трудоустройству и информации 
населения Томска

ПРИГЛАШ АЕТ:
пенсионеров по возрасту и инвалидов III группы для 

трудоустройства с полным и неполным рабочим днем.
Трудоустраиваясь через горбюро, вы сэкономите время, 

выберете себе работу по душе, получите ответ на интере
сующие вас вопросы.

ТОВАРИЩИ!
Все необходимые сведения, а также направление на 

работу .можно получить в бюро по трудоустройству и 
информации населения.

Адрес бюро: г. Томск, пр. Кирова, 17. Проезд троллейбу
сами №№ 1,3, трамваями №■№ 1. 2 и автобусами №№ 12, 
119 до остановки «Кинотеатр «Октябрь».

Время работы: с 9 до 18 часов ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения города Томска 

ПРИГЛАШ АЕТ: 
рабочих разных специаль

ностей и не имеющих ква
лификации, уволенных в 
запас из Вооруженных Сил 
СССР на постоянную и вре
менную работу, с полным и 
неполным рабочим днем на 
предприятия, стройки и в 
организации города Томска.

По вопросам трудоустрой
ства обращайтесь в город
ское бюро и его филиалы по 
адресу: г. Томск, пр, Кирова, 
17, ул. К. Маркса, 7, Север
ный городок, 9.

Пользуйтесь услугами го
родского бюро трудоустрой
ства!

Городское бюро по трудо
устройству совместно с Ку- 
зовлевским тепличным ком
бинатом приглашают на ра
боту: тепличниц, слесарей- 
сантехников, электриков, 
стекольщиков, ночных рабо
чих (желательно пенсионе
ров), телятниц, электрокар- 
щиков. Нуждающиеся квар
тирами обеспечиваются в 
течение 2 лет.

Обращаться: г. Томск-58
(за Кузовлезо). совхоз «Ку- 
зовлевский», остановка -ав
тобуса № 125 «Химстрой», 
или пр. Кирова, 17, в гор- 
бюро по трудоустройству и 
информации населения и 
его филиалы: ул. К. Маркса, 
7; Северный городок, 9.

МЕНЯЮ трех комнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Кызыле на равноцен
ную или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 46-а, кв. 66.

Коллектив управления 
строительства выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику отдела управ
ления строительства Е. П 
Кашинскому по поводу 
смерти его отца

КАШИНСКОГО 
Петра Александровича.
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